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EMERGENZA MALTEMPO
Toscana, la prevenzione ignorata

Alluvione, lavori e ritardi
«Progetto da 30 milioni
approvato nel 2005
Ne sono arrivati dieci»
Bottino (Anbi) cita l'esempio della manutenzione del Marina (Campi Bisenzio)
«Le risorse a disposizione da Regione e governo non sono sufficienti
Ma il vero malato resta il reticolo minore, deve essere cambiata la strategia»

di Pietro Mecarozzi
FIRENZE

«I progetti ci sono, e siamo in gra-
do di elaborarli e presentarli con
celerità, ma poi arriva la parte au-
torizzativa e lì i tempi si allunga-
no. Infine, c'è la lunga attesa per i
finanziamenti». Marco Bottino,
presidente dell'Anbi toscana, l'as-
sociazione nazionale dei Consor-
zi di bonifica, e del Consorzio di
bonifica Medio Valdarno, non fa
segreto sulle debolezze del siste-
ma di sicurezza idrogeologico to-
scano messe a nudo dall'alluvio-
ne che ha travolto la Regione. Cer-
care un colpevole, però, in que-
sto momento «non è la scelta giu-
sta, bensì dobbiamo pensare a co-
sa si può fare per mitigare possibi-
li eventi simili che con molta pro-
babilità potranno verificarsi di
nuovo in futuro», spiega ancora.
Bottino, la manutenzione dei fiu-
mi e degli argini è stata molto
criticata in questi giorni, e c'è
chi punta il dito sull'operato del
Consorzio di bonifica.
«Mettiamo subito in chiaro una
questione: bisogna smettere di
pensare che il rischio idraulico si
elimini, è impossibile prevedere e
gestire temporali come quelli che
si sono abbattuti sui territori to-
scani. Mentre per l'alluvione
dell'Emilia Romagna si è parlato
dell'eccezionalità delle fenome-

no atmosferico, oggi stiamo cer-
cando un capro espiatorio da ac-
cusare. Gli effetti di eventi simili
si possono mitigare, per quanto ri-
guarda l'impatto sul sistema idro-
geologico, e in questo senso co-
me Consorzio abbiamo fatto mol-
to».
Si spieghi meglio.
«Il sistema toscana, che compren-
de Regione e Consorzi di Bonifi-
ca, ha investito nella manutenzio-
ne ordinaria e straordinaria dei re-
ticoli idrici minori e maggiori cir-
ca 85 milioni di euro negli ultimi
cinque anni. Mai nessuna Regio-
ne ha investito così tanto. Per fare
un esempio: per corsi d'acqua
che scorrono nella zona di Campi
Bisenzio, dal 1991 al 2011 sono sta-
ti spesi 47 milioni di euro, tra im-
pianti idrovori, casse di espansio-
ne, rimozione di alberature e di
detriti. Si parla, per ovvie ragioni,
dei danni causati da un evento in-
controllabile come quello delle
scorse settimane, ma con i nostri
interventi abbiamo evitato tanti di-
sastri che potevano verificarsi ne-
gli anni passati in zone soggette a
continui allagamenti».
Le aree colpite sono considera-
te ad alto rischio idrogeologico,
lo dicono le mappe dell'Autori-
tà di bacino. Si poteva fare qual-
cosa in più almeno per mitigare
l'impatto di questo fenomeno
estremo?
«Si può portare a termine i proget-
ti che noi periodicamente presen-

tiamo e che purtroppo non sem-
pre vengono finanziati con tempi
adeguati. Nel 2005 è stato appro-
vato un nostro progetto, suddivi-
so in dieci lotti, da 30 milioni di eu-
ro per rafforzare gli argini del tor-
rente Marina (tracimato a Campi
Bisenzio ndr) ma ad oggi abbia-
mo avuto circa 10 milioni. Per-
ché? Si deve sempre tenere con-
to delle disponibilità dei bilanci
della Regione e del Governo. Si
tratta comunque di progetti che
richiedono investimenti massicci:
abbiamo stimato, per esempio,
che per tutta la Toscana servireb-
bero circa 780 milioni di euro per
eseguire interventi strutturali su-
gli argini dei fiumi e opere per
contrastare in modo efficace il ri-
schio di allagamenti».
Come vi state muovendo inve-
ce per riparare gli argini franati
in questi giorni?
«In primis stiamo mettendo in si-
curezza i corsi dei fiumi, riparan-
do le arginature che sono crolla-
te, applicando teli nelle parti fra-
nate per favorire lo scorrimento
dell'acqua, rimuovendo le albera-
ture e i detriti dagli alvei. E stiamo
anche ispezionando il reticolo
idraulico interessato dagli ultimi
eventi per verificare i danni che
sono stati causati. Il vero malato
resta comunque è il reticolo dei
fiumi minori: nei territori colpiti
c'è un altissimo consumo del suo-
lo, quindi dobbiamo ripensare al-
la strategia d'intervento. Perché
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non è più possibile creare grandi na, in quanto l'opera dell'uomo, trofi ai corsi d'acqua. E questo,
casse di espansione per rallenta- privata, industriale o agricola, ha forse più di tutti, è un problema
re l'energia di una possibile pie- occupato gli spazi disponibili limi- con il quale dovremmo fare i con-

ti anche in futuro.

Servirebbero
780 milioni

INTERVENTI STRUTTURALI

Opere contro gli allagamenti
Marco Bottino, Anbi Toscana

10 NOVEMBRE 2023 LA NAZIONE

I motivi del disastro
«Aree ad alto rischio
era tutto già scritto
Molti lavori non fatti»
Pm w il reyrerano diFnutu era.ni na. fine. ßom Checcuc_ s
Le mappe .panano chiaro, alluvioni e frane .dove p+uvr.
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11 NOVEMBRE 2023 LA NAZIONE

Meteo pazzo e troppo cemento
«Sì, il disastro era prevedibile
Opere ferme ma i soldi ci sono»
Paria Erasmo D'Angel is, esperto del risehmo idrogeologico. che chiede un nuovo Piano nazionale
++Troppo facile sparare sui Consorzi. la Toscana fa manutenzione. Pensiamo a delocalizzazion

12 NOVEMBRE 2023 LA NAZIONE

II territorio fragile
«Dopo l'alluvione
ci aspettiamo
migliaia di frane»
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Pulizia per Rio Petronilla
«Decisiva la prevenzione»
Opere a Porto San Giorgio
dopo gli ultimi interventi
lungo il nume Ete Vivo

L'AMBIENTE

PORTO SAN GIORGIO L'ammini-
strazione punta sulla preven-
zione. Chiusa la gara  luir il fos-
so di Rio Petronilla. Dopo il giu-
sto a pesci dato dalla Regione alle
segnalazioni da parte del Co-
'munisti alc'unesitua'zleani criti-
che clie per quanto riguarda il fìu-
nleEteViVo, si pensa anche alla
manutenzione dei fossi. In que-
sti giorni si parla di Fatti di cro-
naca e di sicurezza a livello 'ra-
zionale ma nei piccoli Comuni
c'ì•' la consapevolezza del fatto
che la prevenzione e h monito-
raggio del territorio abbiano
un ruolo li:rndanlentale nel riu-
scire ad evitare problema tiche
con ripercussioni importami
perla città ed il territorio, Porto
San Ciiortgio risente anche dei
problemi a monte ette tinisco-
no per arrivare a a cosi
peri tleattiti trasportati dai l'in-
fili laa.i anche pc,r i fossi. L'am-
ministrazione sta cercandi, di

dare risposte precise tiii questi
temi eadi agire nella tutela e nel-
la salv<rguardica del 'territorio.
l.in inonllCara:;gio attento del
te.'l'ütoi'ie7, pi.rí'a risultare utile ad
evitare eri ticita ln concomitan-
za con evc'riti atmosferici avver-
si.

La strategia
Ira questi giorni e stata chiusa
anche la gara per i lavori al fos-
so di Rio Petronilla. i lavori ini-
zieranno a breve e si dovrebbe-
ro concludere entro la fine di
novembre, per il quale sano sta-
ti stanziati 2hruila curo di fondi
comunali. Inoltre, l'aininiirii-
strazione sta spingendo affin-
ché il Consorzio di bonifica
provveda alla pulizia del fosso
di via Galilei nella zona
artigianale e la inatiuteliziûne
del fosso di via Michelangelo
conce e stato fatto l'anno scor-
so. l'assessore all'Ambiente,
Fabio Senzaequa ha ricordato
clic e sua priorità pulire tutti i
fossi e i tombini prima dell'arri-
vo delle piogge, cosa che sarà
fatta anche quest'anno. L'anno
scorse f' stato fatto eilterritorio
ne ha tra no benefici»,

ti ,

RIPRODUZIONE-RISERVATA

Fermoearev4,tla

Viale deí Pini, nuovo step per i lavori
.Verrà lasciato anche li senso unico»
ra..Srld ~ ,,w,An. Ste.,.rECo,::il,,.,, aoiMu<lk,a.„.1,1k.mr211anlieln

rm n-

In.ia.alu nninn

1
Pagina

Foglio

13-11-2023
13

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica

0
4
5
6
8
0

Quotidiano

Pag. 7

Diffusione: 787



.

PEGOGNAGA

Chiesa e agricoltori
celebrano la terra
Nella parrocchia
dello Spirito Santo la 12esima
edizione della Giornata
del Ringraziamento promossa
dall'unità pastorale

Nella chiesa parrocchiale de-
dicata allo Spirito Santo, è
stata celebrata la 12esima
Giornata del Ringraziamen-
to Pegognaghese per l'anna-
ta agricola, il lavoro nei cam-
pi e i frutti della terra. La tra-
dizionale iniziativa promos-
sa dall'unità pastorale Terre
matildiche e dalla parroc-

chia, ha coinvolto le organiz-
zazioni agricole e gli operato-
ri del mondo rurale. La mani-
festazione è iniziata con il ri-
trovo delle trattrici agricole
nel parcheggio fra viale San
Lorenzo e via D'Antona,
quindi si è formato il corteo
per il viale dei Tigli e piazza
Matteotti sino alla sosta ne-
gli spazi antistanti il comples-
so parrocchiale.

Alla messa celebrata dal
parroco, don Flavio Savasi,
erano presenti il sindaco
Matteo Zilocchi, l'assessore
all'agricoltura Giulia Cara-

maschi, la vicepresidente
del Consorzio di bonifica Ter-
re dei Gonzaga Ada Giorgi e
il consigliere regionale Mar-
co Carra, consiglieri comuna-
li di maggioranza e minoran-
za e tanti fedeli.

All'offertorio, gli esponen-
ti delle organizzazioni agri-
cole hanno posto ai piedi
dell'altare due cesti ricolmi
dei doni della terra, mentre
all'omelia don Savasi, facen-
do riferimento alla lettura
del tempo presente, ha ricor-
dato che ci sono momenti
che non si possono rimanda-
re. «Il tempo indica quando è
il momento per seminare e
per raccogliere — ha detto il
parroco — un tempo in cui il
coltivatore fa le sue scelte,
anche nel rispetto degli ani-
mali e dei loro ritmi. Ognuno
è chiamato ad inserirsi nel
presente per vivere bene e
con la qualità delle scelte giu-

ste». Prima della benedizio-
ne, Gino Capisani ha letto la
Preghiera del coltivatore:
«Padre nostro guarda con
amore tutti i coltivatori che
oggi rivolgono a te la pre-
ghiera del Ringraziamento.
Dispensi il sole e la pioggia,
concedi a noi stagioni favore-
voli per la fecondità dei cam-
pi e per l'abbondanza dei
frutti della terra. Aiutaci a
crescere nella collaborazio-
ne e nella solidarietà per con-
dividere sempre più le risor-
se del creato con tutti i pove-
ri della terra».
Al termine della messa

Don Flavio ha impartito la be-
nedizione alle trattrici agri-
cole, seguito da un momen-
to conviviale abase di Parmi-
giano Reggiano, salame e pa-
ne prodotto dal "Gate". L'in-
casso della vendita del pane
sarà interamente devoluto
in beneficenza.

VITTORIO NEGRELLI
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Agricoltura Lotta ai cambiamenti  climatici
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Il Consorzio di bonifica

ida la svolta in 8 comuni
Nuovi sistemi di irrigazione i i nei comuni che si trovano nï:3l°ar•ea della Sinistra del
Torrente Torre, Un modo per riuscire a contrastare i cambiamenti climatici e la siccità
economizzando le risorse. A pagina VI
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Irrigazione, la svolta per 8 comuni
>Presentata la proposta di fattibilità che interessa >La Regione ha concesso un finanziamento di 102mila euro
un territorio di quasi trecento chilometri quadrati per la ricerca che verrà redatta dal Consorzio di bonifica

AGRICOLTURA

UDINE Nuovi sistemi di irriga-
zione innovativi nei comuni
che si trovano nell'area della
Sinistra del Torrente Torre.
Un modo per riuscire a contra-
stare I cambiamenti climatici
e la siccità economizzando le
risorse ed evitando danni e di-
sagi perla popolazione.

LA PROPOSTA
La proposta di fattibilltà è

stata illustrata nei giorni scor-
si ai municipi interessati. In
particolare, sono stati coinvol-
ti i comuni di Buttrio. Cividale
del Friuli, Faedis, Manzano,
Moimacco, Povoletto, Prema-
riacco. Remanzacco il pro-
gramma di lavoro in collabo-
razione con le Università di
Udine e Padova

SICCITÀ
Sebbene la stagione estiva

2023 abbia registrato piogge
sopra la media. è ancora vivi-
do il ricordo delle pesanti con-
seguenze della siccità del
2022, che nell'area della Sini-
stra Torre ha messo in ginoc-
chio l'agricoltura. Da questo
assunto parte la proposta, da
parte del Consorzio di Bonifi-
ca Pianura Friulana, di uno
studio sulle possibili fonti di
approvvigionamento per l'uti-
lizzo irriguo della risorsa idri-

LA PRESIDENTE
CLOCCHIATTI:
«I CAMBIAMENTI
CLIMATICI
IMPONGONO
NUOVE ESIGENZE»

ca nell'alta pianura friulana
orientale

LO STUDIO
A seguito di un incontro dl

alcuni mesi fa trai comuni in-
teressati e i vertici del Consor-
zio con l'assessore regionale,
la Direzione centrale risorse
agroalimentari, forestali e itti-
che della Regione Fvg ha con-
cesso un finanziamento di 102
mila euro per lo studio richie-
sto. che verrà redatto dal Con-
sorzio di Bonifica Pianura
Friulana. in collaborazione
delle Università di Udine e di
Padova. Articolato in quattro
fasi, interesserà un territorio
di circa 300 chilometri qua-
drati che comprende i comuni
di Buttrio, Cividale del Friuli,
Faedis, Manzano, Moimacco,
Povoletto, Premariacco e Re-
manzacco.

IL CONSORZIO
Nei giorni scorsi, presso la

sede dell'ente consortile ü di-
rettore tecnico del Consorzio e
responsabile unico del proget-
to. ingegner Stefano Bongio-
vanni, ha illustrato il progetto
agli interessati.

All'Incontro era presente
anche Grazia Martelli, docen-
te del Dipartimento Politecni-
co di Ingegneria e Architettu-
ra dell'ateneo friulano.
«Dopo una approfondita

analisi conoscitiva - ha spiega-
to il responsabile del progetto
Bonglovanni - verranno redat-
ti uno studio idrogeologico,
uno idrologico e un modello di
flusso sotterraneo, che con-
sentiranno di simulare diversi
scenari c d I individuare le pos-
sibili fonti di approvvigiona-
menti idrico».

PRESIDENTE
«I cambiamenti climatici in

atto - spiega la presidente del
Consorzio. Rosanna Ciocchiat-
ti - comportano la necessità di
realizzare nuove infrastruttu-
re irrigue in aree che vanno
sempre più frequentem en te in
sofferenza; stiamo pensando
quindi alla creazione di picco-
li invasi, che possano accumu-
lare acqua nelle stagioni pio-
vose e distribuirla nei periodi
siccitosi, c ad impianti ad alta
efficienza per limitare la quan-
tità di acqua utilizzata. Prima
di tutto, però, serve ottenere
indicazioni sulla disponibilità
della risorsa idrica, e lo studio
finanziato dalla Regione con-
sente proprio di raggiungere
questo scopo».

421 PIFRCOUTII3NE fi6ERV4TA

ÍXtY111GNei giorni scusi. P te sede dell'ente consortile 11 direttore tecnico As illustrai progetto
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Villa romana, prende
forma il parco urbano

POTENZA- I
lavori di ri-
qualificazio-
ne dell'area
verde sotto-
stante alla
villa Romana
di Malvacca-
ro sono quasi
terminati. Il
progetto del
"Parco urba-
no Villa Ro-
mana" preve-
de, infatti, la
sistemazione
di parte
dell'area di
pertinenza dell'unica vil-
la romana recuperata
nel territorio cittadino.

Il terreno è stato ripuli-
to da erbacce e sterpaglie
e sono stati tracciati i
sentieri per il passeggio.
A lavorarci gli operai

del Saaap che per conto
del Consorzio di bonifica

Una veduta parziale del parco urbano

hanno anche raccolto,
tra l'altro, molti rifiuti
che negli anni erano sta-
ti abbandonati tra i ce-
spugli.
A breve, dunque, il

parco potrebbe essere
utilizzato dai cittadini. Si
attende ora il completa-
mento del progetto

.11limite di velocità è un palliativo.
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LA CRISI CLIMATICA
Reggio

Dopo l'emergenza
La ricostruzione:
in arrivo 43,7 milioni
per 70 interventi
Nel Reggiano la maggior parte dei cantieri riguarda il reticolo idraulico
montano e collinare: il più ingente per la messa in sicurezza del Tresinaro

di Francesca Chilloni

Dopo i temporali torrenziali, la
tragica alluvione e i disastri su
tutto il territorio in maggio, arri-
va sull'Emilia Romagna una
pioggia di euro per realizzare in-
terventi di messa in sicurezza
dei corsi d'acqua, di costruzio-
ne di opere idrauliche, di conso-
lidamento di frane (se ne sono
attivate 60mila di nuove, 350 di
grandi dimensioni) e di rimozio-
ne dei materiali trasportati all'in-
terno dei fiumi.
Si stimano in 47 milioni i metri
cubi di terreno franato (85 milio-
ni di tonnellate), di cui il 20-30%
è finito nei corsi d'acqua. Saran-
no 120 i nuovi cantieri da Reg-
gio a Rimini, con uno stanzia-
mento di altri 100 milioni di eu-
ro dopo i 91 avviati da maggio
per 121 milioni. Altre opere (nel
complesso si arriverà a 430) sa-
ranno avviate grazie a ulteriori
360 milioni di finanziamenti da
'cassaforti' come il Pnrr e il Fon-
do europeo di sviluppo regiona-
le.
Nella nostra provincia gli inter-
venti in programma sono 70,
per 43,7 milioni di euro.

«A fronte di un evento estremo,
epocale, abbiamo iniziato subi-
to a lavorare - sottolineano il go-
vernatore Stefano Bonaccini e
Irene Priolo, vicepresidente del-
la Regione con delega alla Prote-
zione civile -. Buona parte degli
interventi di somma urgenza è
stata completata; si sono rivela-
ti efficaci già la settimana scor-
sa, nella gestione del nuovo, pe-
sante evento di maltempo».
In campo, oltre alla Struttura
Commissariale, una task force
di enti attuatori con Regione,
Autorità di bacino, Aipo, Asso-
ciazione nazionale delle bonifi-
che, che insieme alle Università
di Parma, Padova, Modena-Reg-
gio e il Politecnico di Milano
stanno anche studiando «le pos-
sibili azioni per il futuro».
Nel Reggiano la maggior parte
dei cantieri riguarda il reticolo
idraulico montano e collinare. Il
più rilevante riguarda la messa
in sicurezza del torrente Tresina-
ro tramite la realizzazione di cas-
se di espansione a monte e a val-
le del Rio delle Viole nei comuni
di Scandiano, Castellarano e
Viano. Un'opera tanto fonda-
mentale quanto attesa anche
dai cittadini della sponda mode-
nese del Secchia, finanziata dal-

L'OPERA

Saranno realizzate
casse di espansione
a monte e a valle
del Rio delle Viole nei
comuni di Scandiano,
Castellarano e Viano

la Regione con 21,7 milioni di eu-
ro.
Due altri cantieri - di «somma ur-
genza» - sono stati già conclusi
grazie 3 milioni dai fondi dell'or-
dinanza 6 del commissario Fi-
gliuolo. Anche in questo caso,
la zona a cui si è prestato imme-
diato interesse è stata quella
della valle del Secchia: l'ondata
temporali aveva riattivato della
grande frana di Calita (Baiso). Si
è lavorato per settimane 7 gior-
ni su 7, h 24: si è così evitata l'in-
terruzione di una strada comu-
nale, il coinvolgimento di alcu-
ne abitazioni e, soprattutto, l'in-
terruzione della strada provin-
ciale «delle ceramiche» 486R. A
questi interventi prioritari, nel
Reggiano se ne aggiungono al-
tri 15 urgenti, inseriti nell'ordi-
nanza 8 del generale Figliuolo
(per 6 milioni 700mila euro) e 18
nella programmazione regiona-
le o resi possibili da altre risorse
straordinarie di Protezione civi-
le, Fsc (per 2 milioni 570mila eu-
ro). A tutto ciò si aggiungono al-
tri 34 cantieri per 9 milioni
720mila euro, coperti con varie
altre fonti di finanziamento (co-
me il Pnrr) sul 2024 e il 2025. La
Regione ha aperto una nuova se-
zione nel proprio portale web,
dove si trova la mappa interatti-
va dei lavori.
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In alto la piena dell'Enza

delle scorse settimane;

qui sopra

la visita del generale

Figliuolo a Baiso

lo scorso giugno

e i lavori di messa

in sicurezza; qui

a fianco una delle

strade provinciali

danneggiate dalle frane

in tutto il territorio

montano, in seguito

alle ondate di maltempo

della scorsa primavera

Una delle immagini degli allagamenti di Baiso a inizio giugno

tomb

Dopo l'emergenza
La ricostruzione:
in arrivo 43,7 milioni
per 70 interventi
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Ripresa delle frane
I lavori a Copparo

Copparo Inizieranno questa
settimana gli interventi di ri-
presa frane in territorio coppa-
rese. Oggi il Consorzio di Boni-
fica Pianura di Ferrara predi-
sporrà il cantiere per i lavori
che prenderanno il via doma-
ni in via Naviglio. Il primo trat-
to interessato sarà dall'incro-
cio con via Leonardo Da Vinci
all'incrocio via Po, dove verrà
istituito il divieto di transito
per tutti i veicoli, compresi ci-
cli e pedoni, con ammessi i re-
sidenti, dalle 8 alle 17. Siproce-
derà con il tratto dall'incrocio
con via Po all'incrocio con via
Guarda, per poi spostarsi in

via Comunale Ponte San Pie-
tro e via Ariosto, per una lun-
ghezza complessiva di325 me-
tri. Le opere previste consisto-
no nella ripresa di frane e nel ri-
pristino delle scarpate con la
posa di geotessile e materiale
lapideo, fino a una quota di cir-
ca 50 centimetri al di sopra del-
la quota massima di esercizio
del canale. E tali opere vengo-
no eseguite sulla base della
Convenzione per l'esecuzione
di lavori di ripresa frane spon-
dili di canali di bonifica in fre-
gio a strade comunali, sotto-
scritta nel 2020.
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IL REPORT L'OSSERVATORIO ANBI SULLE RISORSE IDRICHE SEGNALA I RISCHI CHE SI STANNO CORRENDO

Le alluvioni dopo i I caldo
Italia in  cerca di  sicurezza
Urgenti manutenzione, infrastrutture e innovazione
c 9 è un dato che, an-

cora più delle ecce-
zionali quantità di

pioggia cadute sulla Tosca-
na, evidenzia il grande ri-
schio, che sta permanendo
sui territori italiani: su gran
parte del Paese si registrano
tuttora temperature anoma-
le dopo un ottobre, che è sta-
to il più caldo da 200 anni
(+3,14° sulla media 199)-
2020) in un analogo pano-
rama mondiale (+0.85 gradi
rispetto alla media, secondo
Copernicus), mentre in Val-
le d'Aosta, dopo temperatu-
re di 3 gradi superiori alla
norma, la neve è ricomparsa
su gran parte della regione,
superando gli 80 centimetri
a La Thuile, a Saint Rhemy
en Bosses e sulle Grandes
Murailles.
«In questo straordinario

quadro climatico, i cicloni,
come quelli che hanno re-
centemente colpito l'Italia

centro-settentrionale oltre
ad altri Paesi europei. sono
le preannunciate conse-
guenze dell'inevitabile
scontro tra le correnti nor-
diche ed il clima eccessiva-
mente caldo dell'area medi-
terranea», evidenzia Fran-
cesco Vincenzi, presidente

In Puglia il volume
invasato dalle dighe

cala di 5 milioni
di metri cubi

in una settimana
dell'Associazione Naziona-
le dei Consorzi per la Ge-
stione e la Tutela del Ter-
ritorio e delle Acque Irrigue
(ANBI).
«E fondamentale non di-

menticarsi della tragedie al-
luvionali, che hanno colpito

la Penisola in soli 12 mesi:
dalla Toscana all'Emilia-
Romagna, dalle Marche alla
Campania; essere consape-
voli del persistente pericolo,
che incombe sul Paese, è in-
dispensabile per favorire
comportamenti responsabi-
li, ma anche sollecitare in-
vestimenti nella sicurezza
idrogeologica, secondo tre
direttrici: manutenzione
straordinaria del territorio,
nuove infrastrutture ade-
guate alla fase climatica in
divenire. innovazione nella
gestione idraulica», aggiun-
ge Massimo Gargano, Diret-
tore Generale di ANBI.

I dati dell'Osservatorio
ANBI sulle Risorse Idriche
forniscono una chiara im-
magine dei rischi che si
stanno correndo. «Un ulte-
riore elemento di preoccu-
pazione — aggiunge il dg di
ANBI — è che il passaggio
del ciclone Ciaran, oltre al-

l'inestimabile perdita di vite
umane ed agli ingenti danni
economici, ha stravolto la si-
tuazione idrologica di interi
territori, come quelli del-
l'Appennino Tosco-Emilia-
no, dove solo un paio di set-
timane si parlava di sicci-
tà».

Il report dell'Osservatorio
ANBI sulle Risorse Idriche
segnala inoltre che i grandi
laghi del Nord stanno let-
teralmente traboccando ac-
qua: il Lario è tracimato a
Como, ricoprendo con quasi
mezzo metro d'acqua piazza
Cavour; grazie ad un afflus-
so superiore di ben il 213%
alla media, l'invaso si man-
tiene sudi un livello di 144,3
centimetri ed attualmente è
pieno per il 108;8%. Il lago
Maggiore è al 116,7% di
riempimento, il Benaco sfio-
ra il 100% ed il Sebino è
all'86,4%.

Il Meridione, che è stato raggiunto dal maltempo, ve-
de i fiumi della Campania
con livelli superiori a quelli
del recente triennio (Gari-
gliano, +1 metro sull'anno
scorso).
Mentre proseguono gli

scampoli di stagione irrigua
in Basilicata, dove il volume
invasato dalle dighe si ri-
duce di 4 milioni di metri
cubi in una settimana, men-
tre in Puglia la contrazione
sfiorai 5 milioni.
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Giornata nazionale ringraziamento, Anbi: acqua e cibo devono rimanere
risorse comuni

Sullacqua, come sul cibo, è in atto un forte contrasto fra chi interpreta il futuro della risorsa come bene economico, di
cui detenere la disponibilità per produrre dividendi e chi invece la vive come servizio per la comunità: ad affermarlo è
Massimo Gargano, Direttore Generale dellAssociazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio
e delle Acque Irrigue (ANBI), intervenuto a Vercelli in occasione della Giornata Nazionale del Ringraziamento. Per
questo, di fronte alla crisi climatica  prosegue ‐ è importante unazione fondata su tre pilastri nellinteresse generale:
manutenzione straordinaria del territorio, nuove infrastrutture idriche, innovazione per ottimizzare la gestione
dellacqua. Sono queste le condizioni per evitare il ripetersi delle liturgie della tragedia dopo catastrofi naturali, che si
ripetono con cadenze sempre più ravvicinate e che costano vite umane, nonchè miliardi in danni economici e sociali. È
necessario un nuovo modello di sviluppo, per bloccare linarrestabile cementificazione, che incrementa il rischio
idrogeologico, consumando oltre 24 ettari al giorno solo per ledificazione civile in unItalia, che paradossalmente è in
calo demografico. I Piani ANBI per l efficientamento della rete idraulica e la realizzazione di nuovi invasi
multifunzionali, nonché strumenti innovativi come Irriframe e GocciaVerde li mettiamo a servizio del Paese.
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Israele Migranti Manovra Ascolti TV Meteo Oroscopo ISCRIVITI ALLA NEWSLETTER  

FONDATORE E DIRETTORE: ANGELO MARIA PERRINO

Per segnalazioni: corporate@affaritaliani.it

Home > Economia > Corporate >ANBI: presente alla Giornata del Ringraziamento il Direttore Generale Gargano

A  ACORPORATE - IL GIORNALE DELLE IMPRESE

Lunedì, 13 novembre 2023

ANBI: presente alla Giornata del Ringraziamento
il Direttore Generale Gargano
Gargano (ANBI): "Senza Acqua e cibo non c'è umanità. Per questo
devono rimanere risorse comuni"
di Redazione Corporate

- +

POLITICA ESTERI ECONOMIA CRONACHE CULTURE COSTUME SPETTACOLI SALUTE GREEN SOCIALE MEDIATECH MOTORI SPORT MILANO ROMA 

1 / 2
Pagina

Foglio

13-11-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 17



ANBI: presenziata dal
Direttore Generale
Gargano la Giornata
Nazionale del
Ringraziamento a
Vercelli
Massimo Gargano, Direttore

Generale ANBI (Associazione

Nazionale dei Consorzi per la

Gestione e la Tutela del Territorio

e delle Acque Irrigue), intervenuto

a Vercelli in occasione della

Giornata Nazionale del

Ringraziamento, ha dichiarato:

“Sull’acqua, come sul cibo, è in

atto un forte contrasto fra chi

interpreta il futuro della risorsa

come bene economico, di cui detenere la disponibilità per produrre dividendi e chi invece la vive come

servizio per la comunità. Per questo, di fronte alla crisi climatica è importante un’azione fondata su tre

pilastri nell’interesse generale: manutenzione straordinaria del territorio, nuove infrastrutture idriche,

innovazione per ottimizzare la gestione dell’acqua". 

"Sono queste le condizioni per evitare il ripetersi delle liturgie della tragedia dopo catastrofi naturali, che

si ripetono con cadenze sempre più ravvicinate e che costano vite umane, nonchè miliardi in danni

economici e sociali.  È necessario un nuovo modello di sviluppo, per bloccare l’inarrestabile

cementificazione, che incrementa il rischio idrogeologico, consumando oltre 24 ettari al giorno solo per

l’edificazione civile in un’Italia, che paradossalmente è in calo demografico.  I Piani ANBI per

l’efficientamento della rete idraulica e la realizzazione di nuovi invasi multifunzionali, nonché strumenti

innovativi come Irriframe e GocciaVerde li mettiamo a servizio del Paese”, ha concluso Gargano.
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Home » COMUNICATO STAMPA – Conselice: presentato un documento programmatico per la messa in sicurezza del territorio

TRENDING Manhattan Theatre Club Announces Full Cast for Broadway Premiere of P…     

lunedì 13 Novembre 2023 ABBONATI

Homepage Editoriali Agenparl  International M o n d o Politica Economia Regioni Universi tà Cultura Futuro Sport  & Motori

EMILIA ROMAGNA

COMUNICATO STAMPA – Conselice: presentato un documento
programmatico per la messa in sicurezza del territorio

By 13 Novembre 2023  Nessun commento 4 Mins Read—

1 / 3
Pagina

Foglio

13-11-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 19



(AGENPARL) – lun 13 novembre 2023 COMUNE DI CONSELICE

Provincia di Ravenna

ORDINE DEL GIORNO

Approvato all’unanimità dal CONSIGLIO COMUNALE

Con delibera n. 50 del 31/10/2023

PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE “OLTRE! CON PAOLA PULA SINDACO” – PROT.

9284 del 29/09/2023, EMENDATO DAL GRUPPO CONSILIARE “OLTRE! CON PAOLA PULA

SINDACO” E APPROVATO DURANTE LA SEDUTA DI CONSIGLIO COMUNALE DEL 31/10/2023

RICOGNIZIONE SULLO STATO D’ATTUAZIONE DELLE OPERE DI

MESSA IN SICUREZZA IDRAULICA DEL TERRITORIO COMUNALE E

SULLE RISORSE PER INDENNIZZI A FAMIGLIE ED IMPRESE

Il Consiglio Comunale di Conselice

Tenuto conto

della preoccupazione presente tra i cittadini e le imprese operanti nel territorio comunale circa lo

stato delle opere previste e/o in corso di realizzazione per il consolidamento e il rafforzamento

degli argini dei fiumi Sillaro, Santerno e Reno e della loro manutenzione, nonché dei canali della

bonifica a cominciare dal canale Destra Reno;

Visti e ribaditi

i concetti dei precedenti ordini del giorno approvati dal Consiglio Comunale di Conselice;

Presa visione

della lettera petizione sottoscritta da molte ed importanti aziende del territorio e dall’Associazione

“Proteggiamo Conselice”, con la quale vengono richieste puntuali informazioni sullo stato delle

opere di manutenzione degli alvei dei principali fiumi del comprensorio idrografico di Conselice;

delle priorità di intervento che la Giunta Comunale ha espresso nell’Ordine del Giorno di Giunta

“Proposte per la messa in sicurezza del territorio comunale di Conselice tra ripristini e

ricostruzione” redatto e successivamente approvato da tutti i suoi componenti con Delibera n. 95

del 31/10/2023;

Condividendo

i contenuti della petizione e assumendone le richieste alle istituzioni lì avanzate;

le priorità di intervento che la Giunta Comunale ha espresso nell’Ordine del Giorno approvato con

Delibera n. 95 del 31/10/2023 sopra menzionato;

Preso atto

della nota informativa sullo stato dei lavori in corso nei fiumi romagnoli inviata dalla Regione

attraverso l’assessore Priolo e considerata tale informazione come un primo step per arrivare al

massimo coinvolgimento degli enti locali in tutte le fasi decisionali relative alle opere idrauliche;

Segnala e sottolinea

che il problema principale che emerge a quasi cinque mesi dalla doppia drammatica alluvione di

maggio, attiene principalmente alla carenza di risorse disponibili per ristorare i cittadini e le

imprese al 100% dei danni subiti.

Chiede al Governo ed al Commissario straordinario alla ricostruzione di

destinare risorse già stanziate dal Governo e sinora utilizzate solo in piccola parte – come i 900

milioni destinati agli ammortizzatori sociali (di cui finora ne sono stati richiesti 30) e i 300 milioni per

aiutare le imprese dell’export (di cui attualmente sono stati impiegati circa 12-13 milioni) – per

ristorare i danni a cittadini e imprese;

approvare subito una norma che attraverso il coinvolgimento di ABI, del sistema bancario e

dell’agenzia dell’entrate, stipuli un mutuo che col credito d’imposta consenta alle famiglie e a chi

subito danni di vedersi erogate al più presto i risarcimenti dovuti, seguendo lo schema adottato per

il sisma del 2012;

di consentire il consolidamento delle strutture tecniche di tutti gli Enti pubblici, individuati dal

commissario Figliuolo come soggetti attuatori per gli interventi su fiumi, canali, strade, frane e

edifici danneggiati – dai Comuni alle Province, dall’Agenzia regionale di sicurezza territoriale e

protezione civile ai consorzi di bonifica – con assunzioni a tempo determinato;

di attuare un piano straordinario sulle manutenzioni idrauliche considerando le opere di

manutenzione e gestione di fiumi e canali come opere strategiche da attuarsi senza vincoli

burocratici e garantendo alle stesse il flusso di risorse sufficienti a garantire la buona tenuta e la

vigilanza idraulica di fiumi e corsi d’acqua;

di garantire il coinvolgimento dei Sindaci dei Comuni, dei Presidenti delle Unioni di Comuni, dei

Presidenti delle Province e dei Sindaci delle Città Metropolitane territorialmente interessati dalla

definizione dei piani di riorganizzazione e riassetto idraulico anche mediante la possibilità di

istituire appositi comitati istituzionali, senza nuovi o maggiori oneri per la finanza pubblica,

nell’ambito dell’attività svolta dai presidenti delle Regioni interessate in qualità di subcommissari;

Chiede alla Sindaca ed alla Giunta comunale

di farsi parte attiva nei confronti dei ministeri competenti, della Regione e del Consorzio di Bonifica

della Romagna occidentale, facendo anche riferimento alle priorità di intervento che la Giunta
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Unione dei Comuni della Bassa Romagna
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Comunale ha espresso nell’Ordine del Giorno di Giunta “Proposte per la messa in sicurezza del

territorio comunale di Conselice tra ripristini e ricostruzione” redatto ed approvato con Delibera n.

95 del 31/10/2023, per ottenere al più presto tutti i dati relativi alle opere di assetto idraulico ed

idrogeologico a protezione del territorio realizzate, programmate ed in corso di realizzazione nei

bacini idrografici che interagiscono col territorio Conselicese;

di presentare e discutere tali dati in un Consiglio Comunale straordinario alla presenza della

vicepresidente della Regione con delega alla Protezione civile, Irene Priolo, ed i rappresentanti

degli enti coinvolti.

EMILIA ROMAGNA

COMUNICATO STAMPA – Unione: le iniziative in Bassa Romagna per la giornata
internazionale dei diritti dell’infanzia
13 Novembre 2023

AGENPARL ITALIA

Gruppo di Lettura in Biblioteca, protagonista “Sonja” di Lyudmila Ulickaya
13 Novembre 2023

AGENPARL ITALIA

Per la redazione: POSTER FOR THE CITY. Dieci anni di poster design
dell’Accademia di Belle Arti per la città di Bologna | Palazzo d’Accursio, Bologna |
14 novembre – 3 dicembre 2023
13 Novembre 2023
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Home » COMUNICATO STAMPA: Nuovo percorso pedonale in via Montelupo, approvato il progetto. Lavori nel 2024

TRENDING COMUNICATO STAMPA – Unione: una pedalata autunnale al Podere Panta…     

lunedì 13 Novembre 2023 ABBONATI
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montespertoli

SHARE.        

(AGENPARL) – lun 13 novembre 2023 *Nuovo percorso pedonale in via Montelupo, approvato il progetto.

Lavori

nel 2024*

/Montespertoli (FI), 13 novembre 2023/ – Il Consiglio Comunale di

Montespertoli ha recentemente approvato il progetto per la realizzazione

di un nuovo percorso pedonale in via Montelupo, ai margini

settentrionali del capoluogo. Il progetto si inserisce nella più ampia

strategia di riqualificazione dell’area del Polo della Salute e del Polo

per l’infanzia 0-6, dal momento che chiuderà un anello pedonale che

consente di arrivare alla nascitura area dei servizi socio-sanitari ed

educativi del Comune di Montespertoli. Inoltre, il nuovo percorso

pedonale metterà in sicurezza una viabilità – quella della parte

urbanizzata di via Montelupo – altamente frequentata dai cittadini per

*passeggiate e attività di /jogging/*: il progetto prevede la

realizzazione del *marciapiede con pavimentazione* in autobloccante,

l’installazione di nuovi punti luce per l’*illuminazione

pubblica*,*dissuasori di velocità* e *tre isole fitness attrezzate*

lungo il percorso. La progettazione del nuovo marciapiede, infatti,

include la realizzazione di alcuni step del progetto “*Montespertoli

palestra all’aperto”*, pensato proprio per dotare i percorsi più

frequentati dagli utenti di aree per l’allenamento.

Il nuovo marciapiede avrà larghezza di 150 cm per tutta la lunghezza del

tratto coinvolto dai lavori (ovvero*fino all’incrocio con Largo Enrico

Fermi*) ed è pensato per essere compatibile con la rotonda di futura

realizzazione come parte della nuove viabilità di accesso al Polo per

l’infanzia 0-6. Grazie all’approccio integrato della progettazione,

infatti, sarà possibile dal capoluogo di Montespertoli arrivare ai

nascituri edifici dei servizi pubblici a piedi. La vicinanza dell’area

alla pista di servizio del torrente Turbone, realizzata dal Consorzio di

bonifica, consentirà anche la connessione pedonale del capoluogo con la

pista stessa.

“/La cittadinanza aspettava da molto tempo di poter camminare in

sicurezza lungo via Montelupo, e siamo contenti che presto questo

bisogno potrà essere soddisfatto /– commenta il Sindaco, Alessio

Mugnaini. “/Questi lavori sono anche pensati per avere un pieno e

fruibile collegamento pedonale nell’area del nuovo Polo della Salute e

del nuovo Polo per l’infanzia e per integrare le direttrici principali

di //jogging //e attività fisica dei cittadini con postazioni attrezzate

che amplifichino l’esperienza di chi fa sport. Abbiamo lavorato

integrando le progettualità per realizzare un’infrastruttura all’altezza

del futuro di Montespertoli e non vediamo l’ora di realizzarla il

prossimo anno/” conclude.

Secondo il cronoprogramma che si è data l’Amministrazione, i lavori

relativi al progetto – dal quadro economico complessivo di quasi 280000

Euro – saranno avviati nel corso del primo semestre del 2024 e

prevederanno anche, dopo la realizzazione dell’infrastruttura, il

rifacimento del manto stradale nell’area del cantiere.

Alessio Mugnaini

Sindaco di Montespertoli
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Comune di Montespertoli

Montespertoli. Nuovo percorso
pedonale  in  v ia  Montelupo,  approvato  i l
progetto

Lavori nel 2024

I l  Consigl io  Comunale  di  Montespertol i  ha

recentemente  approvato  i l  proget to  per  la

realizzazione di un nuovo percorso pedonale in via

Montelupo, ai margini settentrionali del capoluogo. Il

progetto si inserisce nella più ampia strategia di

riqualificazione dell’area del Polo della Salute e del

Polo per l’infanzia 0-6, dal momento che chiuderà un

anello pedonale che consente di arrivare alla

nascitura area dei servizi socio-sanitari ed educativi

del Comune di Montespertoli. 

Inoltre, il nuovo percorso pedonale metterà in sicurezza una viabilità – quella della parte

urbanizzata di via Montelupo – altamente frequentata dai cittadini per passeggiate e

attività di jogging: il progetto prevede la realizzazione del marciapiede con pavimentazione

in autobloccante, l’installazione di nuovi punti luce per l’illuminazione pubblica, dissuasori

di velocità e tre isole fitness attrezzate lungo il percorso. La progettazione del nuovo

marciapiede, infatti, include la realizzazione di alcuni step del progetto “Montespertoli

palestra all’aperto”, pensato proprio per dotare i percorsi più frequentati dagli utenti di

aree per l’allenamento. 

Il nuovo marciapiede avrà larghezza di 150 cm per tutta la lunghezza del tratto coinvolto

dai lavori (ovvero fino all’incrocio con Largo Enrico Fermi) ed è pensato per essere

compatibile con la rotonda di futura realizzazione come parte della nuove viabilità di

accesso al Polo per l’infanzia 0-6. Grazie all’approccio integrato della progettazione, infatti,

sarà possibile dal capoluogo di Montespertoli arrivare ai nascituri edifici dei servizi pubblici

a piedi. La vicinanza dell’area alla pista di servizio del torrente Turbone, realizzata dal

Consorzio di bonifica, consentirà anche la connessione pedonale del capoluogo con la pista

stessa. 
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“La cittadinanza aspettava da molto tempo di poter camminare in sicurezza lungo via

Montelupo, e siamo contenti che presto questo bisogno potrà essere soddisfatto –

commenta il Sindaco, Alessio Mugnaini. “Questi lavori sono anche pensati per avere un

pieno e fruibile collegamento pedonale nell’area del nuovo Polo della Salute e del nuovo

Polo per l’infanzia e per integrare le direttrici principali di jogging e attività fisica dei

cittadini con postazioni attrezzate che amplifichino l’esperienza di chi fa sport. Abbiamo

lavorato integrando le progettualità per realizzare un’infrastruttura all’altezza del futuro di

Montespertoli e non vediamo l’ora di realizzarla il prossimo anno” conclude. 

Secondo il cronoprogramma che si è data l’Amministrazione, i lavori relativi al progetto –

dal quadro economico complessivo di quasi 280000 Euro – saranno avviati nel corso del

primo semestre del 2024 e prevederanno anche, dopo la realizzazione dell’infrastruttura, il

rifacimento del manto stradale nell’area del cantiere.

13/11/2023 11.25
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Emilia Romagna, nuovo piano cantieri per
mitigare il rischio idrogeologico. Investimenti
straordinari per 100 milioni di Euro
By Redazione 13/11/2023  Share
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120 cantieri, con investimenti che superano i 100 milioni di euro. Dopo
le “somme urgenze” di 91 cantieri, di cui 75 già conclusi o in fase di
ultimazione per un totale di 121 milioni di euro, la regione ha annunciato
la continuazione dei lavori in collaborazione con l’Agenzia regionale per
la Sicurezza Territoriale e la Protezione Civile, coinvolgendo anche i
Consorzi di bonifica e gli Enti locali.

I nuovi interventi, inclusi nell’ordinanza 8 del commissario Francesco
Paolo Figliuolo, comprendono il completamento di lavori già avviati,
miglioramenti alla stabilità dei corpi arginali, riprofilatura delle sezioni
di deflusso e il ripristino di opere idrauliche danneggiate. In totale,
sono previsti oltre 430 interventi per oltre 360 milioni di euro,
distribuiti tra quelli già conclusi, in corso, e quelli pianificati per i
prossimi due anni.

La mappa dei cantieri previsti, fonte “Il Resto del Carlino”

Il presidente della Regione, Stefano Bonaccini, insieme alla
vicepresidente con delega alla Protezione Civile, Irene Priolo, hanno
ribadito il loro impegno nell’avviare questa nuova serie di cantieri per
rendere il territorio più sicuro. Parallelamente, è stata creata una task
force con l’Autorità di bacino, l’Associazione nazionale delle bonifiche
e diverse università per studiare le conseguenze degli eventi passati e
pianificare azioni future.

Per seguire gli interventi post-alluvione, è stata attivata una sezione web
dedicata sul portale della Regione, con una mappa interattiva dei
cantieri e una serie di video esplicativi. La sezione sarà costantemente
aggiornata sull’avanzamento dei lavori e sulle procedure di rimborso.

Gli interventi sono distribuiti nelle varie province: Ravenna, Forlì-
Cesena, Rimini, Bologna, Ferrara, Modena, Reggio Emilia, Piacenza, e
Parma. Ogni provincia avrà una serie di cantieri mirati a rafforzare le
infrastrutture idrauliche e mitigare i rischi legati alle alluvioni, con un
totale di circa 69 interventi per un investimento di oltre 105 milioni di
euro nella provincia di Bologna, ad esempio.

TAGS Francesco Paolo Figliuolo Irene Priolo Regione Emilia-Romagna

Stefano Bonaccini
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Home   Ferrara   Le opere e le modifiche alla circolazione nel territorio comunale di Ferrara...

3

Ferrara Lavori Viabilità

Le opere e le modifiche alla
circolazione nel territorio comunale
di Ferrara dal 13 novembre 2023

Interventi per la sicurezza stradale,
l’illuminazione, segnaletica e sottoservizi

F E R R A R A  –  D i  s e g u i t o  a l c u n i

aggiornamenti relativi a lavori pubblici e

provvedimenti di viabilità attualmente in

corso o in partenza nella settimana

del 13 novembre 2023 nel territorio

comunale di Ferrara, condotti sotto la

supervisione dei tecnici e degli operatori

del Settore Opere pubbliche e Patrimonio

del Comune di Ferrara.

STRADE – In via dei Calzolai nuove

piattaforme rialzate e altri interventi

per  incrementare la  s icurezza

stradale

Proseguono gli interventi programmati dal Comune di Ferrara per incrementare la

sicurezza stradale tramite la posa di piattaforme rialzate, per rallentare la velocità dei

mezzi in transito in una serie di vie del territorio comunale.

Nella settimana del 13 novembre 2023 saranno realizzate due nuove

piattaforme stradali rialzate in via dei Calzolai, in avvicinamento al numero civico

223, per entrambe le direzioni di marcia.

Durante i lavori, della durata presunta di un giorno (salvo imprevisti o avverse

condizioni meteo), il transito veicolare sarà disciplinato con il senso unico alternato.

Contestualmente si provvederà alla posa di tutta la segnaletica stradale orizzontale  e

verticale di prescrizione e pericolo relativa alle nuove piattaforme.

A completamento dell’intervento si provvederà alla realizzazione del manto in

Da  Roberto Di Biase  - 13 Novembre 2023 
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conglomerato bituminoso sul nuovo collegamento tra la pista ciclopedonale che

corre parallela alla via dei Calzolai e la carreggiata stradale della via stessa, con la

realizzazione del nuovo attraversamento pedonale d i  f r on t e  a l l a  s ede

dell’Associazione Onlus “dalla Terra alla Luna”.

L’impresa esecutrice delle opere stradali è la Sintexcal spa (Ferrara) in subappalto alla

ditta Tecnica srl (Pernumia – PD). L’impresa esecutrice delle opere di segnaletica

stradale è la Tecnica srl (Pernumia – PD).

VIABILITÀ – Modifiche temporanee alla viabilità in Rampari di San Paolo:

accesso consentito solo da via Grotta e da via Succi

Per consentire lo svolgimento di lavori di riqualificazione, nell’ambito dell’opera del

Comune di Ferrara finanziata con fondi statali del ‘Bando Periferie’, In Rampari di San

Paolo, nel tratto compreso tra via della Grotta e Corso Isonzo, è in vigore il senso

unico di marcia con direzione Corso Isonzo. L’accesso a Rampari di San Paolo è

consentito solo da via Grotta e da via Succi.

ILLUMINAZIONE PUBBLICA – In corso l’opera di ammodernamento di altri

6.444 punti luce nel territorio comunale

Prosegue tra centro storico e frazioni l’opera di ammodernamento dell’intera rete

comunale di illuminazione pubblica di Ferrara con il terzo e ultimo lotto di interventi

di riqualificazione energetica e impiantistica previsti nel “Servizio di rendimento

energetico degli impianti di pubblica illuminazione e semaforici del Comune di Ferrara”,

affidato ad Hera Luce srl.

Dall’inizio dei lavori ad oggi sono stati sostituiti circa 3.452 apparecchi illuminanti dei

6.444 previsti.

Nella SETTIMANA DEL 13 NOVEMBRE 2023 i lavori interesseranno:

– Via Lucchesi, Calcagnini, Concia, Sacca, Croce Bianca, De Romei, Terranuova, con

opere di ammodernamento complessivo dell’impianto (posa nuove tesate aeree, linee

di alimentazione, apparecchi illuminanti LED, ecc…);

– Via Contrari con opere di efficientamento energetico (sostituzione apparecchi

illuminanti);

– Via Penavara, Gardinali, Frascona Loc. San Martino, Via Val di Cuore con le opere

civili (cavidotti, plinti, pozzetti, ecc.), necessarie alla posa dei componenti, per la

realizzazione dei nuovi impianti.

Le opere non dovrebbero comportare rallentamenti alla viabilità ordinaria.

VIABILITÀ – In via Bacchelli lavori di ripristino delle sponde del canale, con

restringimento della carreggiata

Da lunedì 30 ottobre 2023 in via Bacchelli a Ferrara sono in corso lavori di ripristino

delle sponde del canale, a cura del Consorzio di Bonifica.

Durante la prima fase, i lavori saranno svolti nel tratto della via Bacchelli dalla rotatoria

con via Gramicia sino all’innesto semaforico con la via Azzo Novello (escluso).

Il cantiere occuperà 4 m della carreggiata, tuttavia sarà sempre garantito il doppio

senso di circolazione mediante posizionamento di segnaletica provvisoria di colore

giallo.

Sarà istituito l’obbligo di direzione verso destra in uscita dalla piscina.

Per i veicoli provenienti dalla via Canapa/ Porta Catena circolanti sulla via Bacchelli

all’altezza dell’ingresso della piscina sarà istituito l’obbligo di proseguire diritto; per

accedere al complesso sarà pertanto necessario proseguire sino alla rotatoria e

riprendere la via Bacchelli.

Seguiranno ulteriori comunicazioni per le fasi successive.
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MARCIAPIEDI – In corso il rifacimento di tratti di marciapiedi in viale

Krasnodar

Sono iniziati martedì 24 ottobre 2023, salvo avverse condizioni meteo,

i lavori programmati dal Comune di Ferrara per il rifacimento di alcuni tratti

di marciapiedi di viale Krasnodar, con inizio da via Gioacchino Belli (come indicato

nella planimetria in allegato).

Nei tratti interessati, il marciapiede sarà demolito e ricostruito con finitura in

conglomerato bituminoso, migliorandone la fruibilità anche per persone disabili.

Salvo imprevisti i lavori avranno una durata di circa 6 settimane complessive.

Non è prevista la chiusura della strada al transito veicolare.

L’impresa esecutrice dei lavori è la ditta Moretti srl (Ferrara).

STRADE – In corso la riqualificazione in via Assiderato, con divieto di transito

e sosta in tutta la via

Lunedì 9 ottobre 2023 sono iniziati gli interventi programmati dal Comune di Ferrara

per la riqualificazione di via Assiderato.

I lavori prevedono la rimozione di tutta la pavimentazione in acciottolato, il

rifacimento dei sottoservizi (rete idrica e fognatura) da parte di Hera spa e infine il

rifacimento della pavimentazione stradale in acciottolato, con nuovi camminamenti in

trachite su entrambi i lati.

Per consentirne l’esecuzione è prevista la chiusura al transito di tutta la via

Assiderato, con divieto di sosta 0-24 su entrambi i lati; i pedoni e le biciclette

saranno ammessi al transito, in condizioni di sicurezza tramite camminamenti

provvisori in materiale inerte.

I lavori si concluderanno presumibilmente entro aprile 2024, salvo imprevisti.

Per agevolare le persone disabili e i residenti, saranno riservate aree di sosta lungo

via Baluardi, sul lato destro del senso di marcia (lato mura) nel tratto compreso tra il

fronte civico 169 e il civico 187.

Per i residenti con posto auto in area privata è possibile chiedere all’ufficio ZTL il

rilascio della vetrofania settore 2 valida per tutta la durata dei lavori.

Le modifiche alla viabilità saranno indicate da segnaletica di preavviso e deviazione, in

prossimità dei tratti interessati.

L’impresa esecutrice dei lavori è la Veronesi Porfidi Srl con sede a Occhiobello (RO).

STRADE – In corso la riqualificazione dei portici di corso Porta Reno e via

Gobetti. Transito interrotto nel tratto dei civici pari di via Gobetti

Sono iniziati il 9 ottobre 2023 gli interventi programmati dal Comune di Ferrara per la

riqualificazione dei portici di corso Porta Reno e via Gobetti. I lavori prevedono la

rimozione dell’attuale pavimentazione, deteriorata, e la sostituzione con nuove lastre

di gres porcellanato.

La prima fase delle lavorazioni riguarderà la porzione di portici che affaccia su via

Gobetti. E’ prevista la chiusura al transito del tratto, sul lato dei numeri civici

pari, di via Gobetti tra via Amendola e il numero civico 28, per l’installazione

dell’area di cantiere. In vigore anche il divieto di sosta 0-24 nella porzione di via

Gobetti lato civici dispari su entrambi i lati.

La ditta che eseguirà le lavorazioni è l’Impresa Moretti srl di Ferrara.

STRADE E VIABILITÀ – In via Diamantina lavori di ripristino frane con

chiusura al transito

Dal 2 ottobre 2023 sono in corso lavori di ripristino frane, a cura del Comune di

Ferrara, in via Diamantina, tra via Pontisette e il termine del territorio comunale di

Ferrara, con chiusura al transito veicolare del tratto interessato.
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I residenti del Comune di Ferrara e quelli del Comune di Vigarano Mainarda potranno

entrare, secondo le operazioni in cantiere, da via Pontisette o da via Diamantina

(Comune di Vigarano Mainarda).

I lavori avranno una durata presunta di 150 giorni, salvo avverse condizioni meteo o

eventuali criticità non prevedibili.

VIABILITÀ – Via Porta San Pietro interrotta al transito per lavori di posa

nuove reti fognarie e idrica

In via Porta San Pietro, a Ferrara, sono in corso i lavori a cura di Hera per la

realizzazione delle nuove reti fognarie e idrica nel tratto compreso tra via Saraceno

e via Carlo Mayr con chiusura della strada al traffico veicolare. L’accesso sarà

consentito ai soli pedoni e cicli e tutti gli automezzi saranno deviati su via

Fondobanchetto.

Salvo imprevisti, l’intervento si concluderà tra la fine di ottobre e l’inizio di

novembre 2023. A conclusione dell’intervento effettuato da Hera seguiranno i lavori

di rifacimento marciapiedi e pavimentazione stradale ad opera del Comune di Ferrara.

INTERVENTI DI SCAVO A CURA DI HERA E INRETE

Questo l’elenco dei lavori in corso a cura di Hera spa e Inrete spa (eseguiti in

accordo con l’Ufficio Scavi del Comune di Ferrara), per la posa di nuove condotte in

diverse zone del territorio comunale:

– via Ripagrande/via Piangipane: posa nuova condotta fognaria;

– via Frizzi (tratto da largo Castello a via della Luna):sostituzione condotta idrica e

fognaria;

– via Calzolai, tratto da via Acquedotto a via della Fossa: posa nuova condotta idrica

– cantiere di via Beethoven e via Kramer: posa condotte del TLR per

allacciamento della nuova sede “Ado – Casa del Sollievo”;

– via Bologna, tratto da intersezione con la Via Sammartina a competenza ANAS:

posa nuova condotta idrica;

– via Porta San Pietro: rifacimento reti fognarie e idriche;

– Via Mimosa (marciapiedi) – posa nuovi impianti da parte di e-distribuzione;

– Via Germoglio (sede stradale) – posa nuovi impianti da parte di e-distribuzione;

– Via dell’Acero (sede stradale) – posa nuovi impianti da parte di e-distribuzione.

SEGNALETICA – Interventi in corso

Proseguono i lavori di miglioramento della segnaletica stradale con interventi anche

puntuali sul territorio per la messa in sicurezza del transito pedonale, ciclabile e

veicolare.

Sono previsti interventi straordinari di segnaletica stradale orizzontale, verticale e

complementare per rendere esecutive nuove ordinanze di viabilità permanenti.

PONTI E VIABILITÀ – Sul cavalcavia di via Ferraresi proseguono i lavori di

sostituzione delle barriere di protezione, con restringimento della carreggiata

Proseguono i lavori, iniziati nell’aprile scorso a cura del Comune di Ferrara, per la

sostituzione delle barriere di sicurezza sul cavalcavia di via Ferraresi. Attualmente il

cantiere è attivo sulla carreggiata con direzione via Carlo Porta. La circolazione in via

Ferraresi resterà garantita in entrambi i sensi di marcia, con un restringimento della

carreggiata, con riduzione della velocità.

INTERVENTI DI SCAVO A CURA DI TIM/FiberCop

Sono in corso interventi, a cura delle Società TIM / FiberCop, per la posa di nuovi

impianti teefonici in diverse vie del territorio comunale di Ferrara. I lavori prevedono
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scavi con tecniche innovative (minitrincea e sonde che eseguono la trivellazione

orizzontale sotterranea teleguidata) e brevi tratti di scavo tradizionale, in modo tale

da arrecare il minor disagio possibile ai residenti e alla viabilità. Gli interventi sono

programmati e condotti da Tim/Fibercop, in accordo e con la sorveglianza dell’Ufficio

Scavi del Comune di Ferrara.

Al momento gli interventi sono in corso o in programma in:  C.so I Maggio, Via

Bagaro, C.so Porta Po (solo su marciapiedi), Via Smeraldina, Via Baraldi, Via Carboni,

Via della Spagnara, Via Modena, Via Carletti, Via X Martiri, Via Tagliaferri, Viale Po, Via

Porta Catena, Via A.F. Oroboni, Via dei Calzolai, Via Ribolla, C.so del Popolo, Via

Miniera, Via Piopponi, Via X Martiri, Via Bellini, Via Ladino, Via Piopponi, Via Arginone,

Via Ladino, Via Gualandi, Via L. Gavioli, Via N. Sauro, C.so Piave, Via San Giacomo,

Piazzale della Stazione, Via Argine Ducale, Via Foro Boario, Via Argine Ducale, Via

Fabbri, Via Ugo Bassi, Via Cisterna del Follo, Via Padova, Via Marconi, Via Bongiovanni,

Viale Cavour, Via Ariosto, Via Aldighieri.

Lavori in corso a Bologna: i

principali cantieri stradali in

programma da lunedì 13 novembre

In via Farini circolazione sospesa

all’altezza del civico 61

In sala Agnelli “La pace della fede”

di Niccolò Cusano tradotta da

Marco Vannini

In via Nobili senso unico alternato

per rinnovo reti

In via Formigina senso unico

alternato sul ponte autostradale

Museo di Storia Naturale di

Ferrara: procedura aperta per la

progettazione ed esecuzione di

lavori di valorizzazione
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Avvisi

Salvi Vivai
Un premio per il recupero delle acque in
ambito vivaistico

Un progetto di risparmio idrico ha ottenuto il primo premio al Concorso
Internazionale "La Fabbrica nel Paesaggio" organizzato da Federazione
Italiana dei Club per l'Unesco (Ficlu) a Foligno. Si chiama "Irrigare con la
nebbia" ed è stato messo in opera da Salvi Vivai.

A causa dei crescenti fenomeni di
siccità alternati a momenti di piogge
torrenziali, e all'esigenza di irrigare
per 12 mesi all'anno i vivai, occorreva
trovare una soluzione per gestire la
situazione. Questo è stato possibile
utilizzando le infrastrutture del
Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara, che sono parte vitale del
Basso Ferrarese.

"La realizzazione del progetto è
avvenuta attraverso una partnership
tra l'ente pubblico (Consorzio di Bonifica) e l'azienda Salvi Vivai -
afferma Luca Pigaiani, direttore dello stabilimento - Si sono realizzati a
Lagosanto (Ferrara) degli invasi, strutture di raccolta delle acque, come
bacini e canali e dei sistemi di raccolta dell'acqua piovana e della
condensa prodotta dall'umidità che si crea nelle serre e/o dalla nebbia
che si posa sulle strutture. È stato sfruttato tutto quello che era già a
disposizione sui terreni dell'azienda: la Canaletta del Consorzio di
Bonifica e le serre".

"Sono molto onorata per il prestigioso premio ricevuto - afferma Silvia
Salvi - È un premio che condivido con tutto il team della Salvi Vivai che
ha ideato, realizzato e reso possibile questo virtuoso progetto.
Lavoriamo e ci impegnano ogni giorno seguendo il criterio del bando di
economia creativa per uno sviluppo sostenibile, sviluppando la nostra
azienda proprio su questo principio".
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Istituito nel 2010, il Concorso "La Fabbrica nel Paesaggio" rappresenta
una delle azioni concrete che la Ficlu, attraverso il Club organizzatore di
Foligno e con la partecipazione di più di cento Club per l'UNESCO
italiani e non, propone annualmente per stimolare riflessioni e iniziative
delle comunità, delle imprese e degli enti su tematiche paesaggistiche di
rilevante importanza educativa e di grande impatto sociale, nello spirito
dei principi e degli obiettivi dell'UNESCO per l'uso sostenibile del
territorio.
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Tweet

#Bonifica #ReggioEmilia - Accompagnato dall’Amministrazione
comunale locale Monsignor Busca, in visita all’impianto di Moglia, è
stato accolto da una delegazione consortile che lo ha condotto alla
scoperta dell’infrastruttura, strategica per un territorio di 90 mila
ettari

10 Novembre 2023 – Monsignor Marco Busca, Vescovo della Diocesi di Mantova, è stato
ospite dell’Emilia Centrale per una visita al nodo idraulico di Mondine, nel Comune di
Moglia (MN).

Insieme ad una delegazione – composta dal parroco di Moglia, Don Marco Cerutti; dal sindaco
di Moglia, Claudio Bavutti; e dalla vice sindaca Daniela Baraldi – Monsignor Busca, accolto dal
Capo Settore Impianti consortili Mauro Bigliardi, dal tecnico Steven Benassi e dalla
responsabile Comunicazione Marzia Bonicelli, è stato accompagnato dai membri della Squadra
consortile addetta all’impianto (Sandro Bellintani, Marco Giova, Remo Luppi, Matteo
Mambrini, Mario Sala) alla scoperta delle funzionalità di Mondine, infrastruttura fondamentale
sia sotto il profilo della difesa idraulica, sia per quanto riguarda l’irrigazione del comprensorio,
restando piacevolmente sorpreso e affascinato dalla sua maestosità. Sua Eccellenza ha poi
concesso la propria benedizione all’impianto in quello che, dopo le ultime settimane di
allerta a causa delle code di piena “morbide” sul territorio, è stato un momento particolarmente
sentito e significativo per tutta la comunità.

L’infrastruttura di Mondine, nel territorio del Comune di Moglia (MN) pone in sicurezza
idraulica un bacino di oltre 90 mila ettari e che conta oltre 400 mila abitanti. Le sue 5
pompe idrovore possono sollevare fino a 50 mila litri al secondo in caso di criticità per
immetterli direttamente nel Secchia e nella chiavica emissaria che protegge il territorio dalle
piene del fiume; l’impianto garantisce inoltre la risorsa idrica all’agricoltura della pianura
modenese, vasta circa 30 mila ettari, dalle produzioni agricole di pregio e in cui sono ubicati
anche insediamenti manifatturieri di primaria importanza. Il nodo idraulico, gravemente
danneggiato dal terremoto di maggio 2012, è stato radicalmente rinnovato dal Consorzio di
Bonifica dell’Emilia Centrale nell’arco di pochi anni con la realizzazione di moderni impianti di
sollevamento e di difesa idraulica in un contesto storico e architettonico di pregio.

Nativo di Edolo (Valcamonica, BS) Monsignor Busca, che compirà 58 anni il prossimo 30
novembre, è Vescovo della Diocesi di Mantova dal 2016.

[Foto allegate: una fase della visita di Monsignor Busca all’interno dell’impianto di
Mondine; e il momento della benedizione dell’infrastruttura, con il Vescovo assistito da
Don Cerutti]
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Il Consiglio Comunale di Montespertoli ha recentemente approvato il

progetto per la realizzazione di un nuovo percorso pedonale in via

Montelupo, ai margini settentrionali del capoluogo. Il progetto si inserisce

nella più ampia strategia di riqualificazione dell’area del Polo della Salute e

del Polo per l’infanzia 0-6, dal momento che chiuderà un anello pedonale che

consente di arrivare alla nascitura area dei servizi socio-sanitari ed educativi

del Comune di Montespertoli. Inoltre, il nuovo percorso pedonale metterà in

sicurezza una viabilità – quella della parte urbanizzata di via Montelupo –

altamente frequentata dai cittadini per passeggiate e attività di jogging: il

progetto prevede la realizzazione del marciapiede con pavimentazione in

autobloccante, l’installazione di nuovi punti luce per l’illuminazione

pubblica, dissuasori di velocità e tre isole fitness attrezzate lungo il percorso.

La progettazione del nuovo marciapiede, infatti, include la realizzazione di

alcuni step del progetto “Montespertoli palestra all’aperto”, pensato proprio

per dotare i percorsi più frequentati dagli utenti di aree per l’allenamento.

Il nuovo marciapiede avrà larghezza di 150 cm per tutta la lunghezza del

tratto coinvolto dai lavori (ovvero fino all’incrocio con Largo Enrico Fermi) ed

è pensato per essere compatibile con la rotonda di futura realizzazione

come parte della nuove viabilità di accesso al Polo per l’infanzia 0-6. Grazie

all’approccio integrato della progettazione, infatti, sarà possibile dal

capoluogo di Montespertoli arrivare ai nascituri edifici dei servizi pubblici a

piedi. La vicinanza dell’area alla pista di servizio del torrente Turbone,

realizzata dal Consorzio di bonifica, consentirà anche la connessione

pedonale del capoluogo con la pista stessa.

“La cittadinanza aspettava da molto tempo di poter camminare in sicurezza

lungo via Montelupo, e siamo contenti che presto questo bisogno potrà

essere soddisfatto – commenta il Sindaco, Alessio Mugnaini. “Questi lavori

sono anche pensati per avere un pieno e fruibile collegamento pedonale

nell’area del nuovo Polo della Salute e del nuovo Polo per l’infanzia e per
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integrare le direttrici principali di jogging e attività fisica dei cittadini con

postazioni attrezzate che amplifichino l’esperienza di chi fa sport. Abbiamo

lavorato integrando le progettualità per realizzare un’infrastruttura all’altezza

del futuro di Montespertoli e non vediamo l’ora di realizzarla il prossimo

anno” conclude.

Secondo il cronoprogramma che si è data l’Amministrazione, i lavori relativi

al progetto – dal quadro economico complessivo di quasi 280000 Euro –

saranno avviati nel corso del primo semestre del 2024 e prevederanno

anche, dopo la realizzazione dell’infrastruttura, il rifacimento del manto

stradale nell’area del cantiere.

Fonte: Comune di Montespertoli - Ufficio stampa
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Home Reggio Emilia Cronaca Dopo l’emergenza. La ri…

Dopo l’emergenza. La ricostruzione: in arrivo 43,7
milioni per 70 interventi
Nel Reggiano la maggior parte dei cantieri riguarda il reticolo idraulico montano e
collinare: il più ingente per la messa in sicurezza del Tresinaro.

Acquista il giornale Accedi Abbonati
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Dopo l’emergenza. La ricostruzione: in arrivo 43,7 milioni per 70

1 / 3
Pagina

Foglio

13-11-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 43



POTREBBE INTERESSARTI ANCHE

Cronaca

Aragona attacca Sidoli: "Lascerà al
centrodestra un esagono in fin di vita"

Cronaca

Due incidenti in poche ore

Cronaca

Aggredito dal macellaio. Un cliente
preso a pugni

Cronaca

Sfonda il vetro di un bancomat. È senza
reddito di cittadinanza. Denunciato un
uomo di 56 anni

Cronaca

Reggio Emilia, l’uomo dei meme è un
fenomeno sui social. “E il sindaco sta al
gioco"

Bologna

L’iniziativa: prima del match hanno
portato prodotti per bimbi e tanto
materiale per la gente di Campo. Poi
uno striscione bellissimo. Il gol dei
tifosi rossoblù: 7 furgoni di viveri agli
alluvionati

Bologna

La striscia magica si interrompe. Gol,
caos e Var: il Bologna si ferma. Derby e
sorpasso per la Fiorentina

Inter

Derby d’Italia, l’Inter c’è. I nerazzurri
sorpassano e ora aspettano la Juve

interventi

D opo i temporali torrenziali, la tragica alluvione e i
disastri su tutto il territorio in maggio, arriva
sull’Emilia Romagna una pioggia di euro per

realizzare interventi di messa in sicurezza dei corsi d’acqua,
di costruzione di opere idrauliche, di consolidamento di
frane ﴾se ne sono attivate 60mila di nuove, 350 di grandi
dimensioni﴿ e di rimozione dei materiali trasportati
all’interno dei fiumi.

Si stimano in 47 milioni i metri cubi di terreno franato ﴾85
milioni di tonnellate﴿, di cui il 20‐30% è finito nei corsi
d’acqua. Saranno 120 i nuovi cantieri da Reggio a Rimini,
con uno stanziamento di altri 100 milioni di euro dopo i 91
avviati da maggio per 121 milioni. Altre opere ﴾nel
complesso si arriverà a 430﴿ saranno avviate grazie a
ulteriori 360 milioni di finanziamenti da ’cassaforti’ come il
Pnrr e il Fondo europeo di sviluppo regionale.

Nella nostra provincia gli interventi in programma sono 70,
per 43,7 milioni di euro.

"A fronte di un evento estremo, epocale, abbiamo iniziato
subito a lavorare – sottolineano il governatore Stefano
Bonaccini e Irene Priolo, vicepresidente della Regione con
delega alla Protezione civile –. Buona parte degli interventi
di somma urgenza è stata completata; si sono rivelati
efficaci già la settimana scorsa, nella gestione del nuovo,
pesante evento di maltempo".

In campo, oltre alla Struttura Commissariale, una task force
di enti attuatori con Regione, Autorità di bacino, Aipo,
Associazione nazionale delle bonifiche, che insieme alle
Università di Parma, Padova, Modena‐Reggio e il
Politecnico di Milano stanno anche studiando "le possibili
azioni per il futuro".

Nel Reggiano la maggior parte dei cantieri riguarda il
reticolo idraulico montano e collinare. Il più rilevante
riguarda la messa in sicurezza del torrente Tresinaro tramite
la realizzazione di casse di espansione a monte e a valle del
Rio delle Viole nei comuni di Scandiano, Castellarano e
Viano. Un’opera tanto fondamentale quanto attesa anche
dai cittadini della sponda modenese del Secchia, finanziata
dalla Regione con 21,7 milioni di euro.

Due altri cantieri – di "somma urgenza" – sono stati già
conclusi grazie 3 milioni dai fondi dell’ordinanza 6 del
commissario Figliuolo. Anche in questo caso, la zona a cui si
è prestato immediato interesse è stata quella della valle del
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Secchia: l’ondata temporali aveva riattivato della grande
frana di Calita ﴾Baiso﴿. Si è lavorato per settimane 7 giorni su
7, h 24: si è così evitata l’interruzione di una strada
comunale, il coinvolgimento di alcune abitazioni e,
soprattutto, l’interruzione della strada provinciale "delle
ceramiche" 486R. A questi interventi prioritari, nel Reggiano
se ne aggiungono altri 15 urgenti, inseriti nell’ordinanza 8
del generale Figliuolo ﴾per 6 milioni 700mila euro﴿ e 18 nella
programmazione regionale o resi possibili da altre risorse
straordinarie di Protezione civile, Fsc ﴾per 2 milioni 570mila
euro﴿. A tutto ciò si aggiungono altri 34 cantieri per 9
milioni 720mila euro, coperti con varie altre fonti di
finanziamento ﴾come il Pnrr﴿ sul 2024 e il 2025. La Regione
ha aperto una nuova sezione nel proprio portale web, dove
si trova la mappa interattiva dei lavori.
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Home Cronaca Alluvione, lavori e ritar…

12 nov 2023

Alluvione, lavori e ritardi. "Progetto da 30 milioni
approvato nel 2005, ne sono arrivati dieci"
Bottino ﴾Anbi﴿ cita l’esempio della manutenzione del Marina ﴾Campi Bisenzio﴿: "Le risorse a
disposizione da Regione e governo non sono sufficienti. Ma il vero malato resta il reticolo
minore”

PIETRO MECAROZZI
Cronaca

Acquista il giornale Accedi Abbonati
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Alluvione lavoriSciopero 17 novembreConad ArezzoLupo condominioFiorentinaRaccolta fondi Monrif

Speciali
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PER APPROFONDIRE:

ARTICOLO: I motivi del disastro: “Aree ad alto rischio, era tutto
già scritto. Molti lavori non fatti”

ARTICOLO: Meteo pazzo e troppo cemento: "Sì, il disastro era
prevedibile. Opere ferme ma i soldi ci sono"

ARTICOLO: La Toscana fragile. “Dopo l’alluvione ci aspettiamo
migliaia di frane”
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POTREBBE INTERESSARTI ANCHE

Cronaca

Un aiuto per la Toscana: raccolta fondi
con La Nazione. E iniziative delle
istituzioni

Cronaca

La Toscana fragile. “Dopo l’alluvione ci
aspettiamo migliaia di frane”

Cronaca

Edoardo Nesi per la nostra raccolta
fondi. La testimonianza: “La collina ha
ceduto. Cancellato tutto in un istante”

Cronaca

Versilia, "ristori necessari. Devastazione
per le mareggiate e ci sono ancora
molti sfollati”

Cronaca

La lezione del disastro. Gli otto punti
da cui bisogna ripartire

Bologna

L’iniziativa: prima del match hanno
portato prodotti per bimbi e tanto
materiale per la gente di Campo. Poi
uno striscione bellissimo. Il gol dei
tifosi rossoblù: 7 furgoni di viveri agli
alluvionati

Bologna

La striscia magica si interrompe. Gol,
caos e Var: il Bologna si ferma. Derby e
sorpasso per la Fiorentina

Inter

Derby d’Italia, l’Inter c’è. I nerazzurri
sorpassano e ora aspettano la Juve

F irenze, 13 novembre 2023 – «I progetti ci sono, e
siamo in grado di elaborarli e presentarli con celerità,
ma poi arriva la parte autorizzativa e lì i tempi si

allungano. Infine, c’è la lunga attesa per i finanziamenti".
Marco Bottino, presidente dell’Anbi toscana, l’associazione
nazionale dei Consorzi di bonifica, e del Consorzio di
bonifica Medio Valdarno, non fa segreto sulle debolezze del
sistema di sicurezza idrogeologico toscano messe a nudo
dall’alluvione che ha travolto la Regione. Cercare un
colpevole, però, in questo momento "non è la scelta giusta,
bensì dobbiamo pensare a cosa si può fare per mitigare
possibili eventi simili che con molta probabilità potranno
verificarsi di nuovo in futuro", spiega ancora.

Campi Bisenzio, la rimozione di detriti e rifiuti dopo l'alluvione

﴾Fotocronache Germogli﴿

Bottino, la manutenzione dei fiumi e degli argini è stata
molto criticata in questi giorni, e c’è chi punta il dito
sull’operato del Consorzio di bonifica.

"Mettiamo subito in chiaro una questione: bisogna smettere
di pensare che il rischio idraulico si elimini, è impossibile
prevedere e gestire temporali come quelli che si sono
abbattuti sui territori toscani. Mentre per l’alluvione
dell’Emilia Romagna si è parlato dell’eccezionalità
del fenomeno atmosferico, oggi stiamo cercando un capro
espiatorio da accusare. Gli effetti di eventi simili si possono
mitigare, per quanto riguarda l’impatto sul sistema
idrogeologico, e in questo senso come Consorzio abbiamo
fatto molto".

Si spieghi meglio.

"Il sistema toscana, che comprende Regione e Consorzi di
Bonifica, ha investito nella manutenzione ordinaria e
straordinaria dei reticoli idrici minori e maggiori circa 85
milioni di euro negli ultimi cinque anni. Mai nessuna
Regione ha investito così tanto. Per fare un esempio: per
corsi d’acqua che scorrono nella zona di Campi Bisenzio, dal
1991 al 2011 sono stati spesi 47 milioni di euro, tra impianti
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idrovori, casse di espansione, rimozione di alberature e di
detriti. Si parla, per ovvie ragioni, dei danni causati da un
evento incontrollabile come quello delle scorse settimane,
ma con i nostri interventi abbiamo evitato tanti disastri che
potevano verificarsi negli anni passati in zone soggette a
continui allagamenti".

Le aree colpite sono considerate ad alto rischio
idrogeologico, lo dicono le mappe dell’Autorità di
bacino. Si poteva fare qualcosa in più almeno per
mitigare l’impatto di questo fenomeno estremo?

"Si può portare a termine i progetti che noi periodicamente
presentiamo e che purtroppo non sempre vengono
finanziati con tempi adeguati. Nel 2005 è stato approvato
un nostro progetto, suddiviso in dieci lotti, da 30 milioni di
euro per rafforzare gli argini del torrente Marina ﴾tracimato
a Campi Bisenzio ndr﴿ ma ad oggi abbiamo avuto circa 10
milioni. Perché? Si deve sempre tenere conto delle
disponibilità dei bilanci della Regione e del Governo. Si
tratta comunque di progetti che richiedono investimenti
massicci: abbiamo stimato, per esempio, che per tutta la
Toscana servirebbero circa 780 milioni di euro per eseguire
interventi strutturali sugli argini dei fiumi e opere per
contrastare in modo efficace il rischio di allagamenti".

Come vi state muovendo invece per riparare gli argini
franati in questi giorni?

"In primis stiamo mettendo in sicurezza i corsi dei fiumi,
riparando le arginature che sono crollate, applicando teli
nelle parti franate per favorire lo scorrimento dell’acqua,
rimuovendo le alberature e i detriti dagli alvei. E stiamo
anche ispezionando il reticolo idraulico interessato dagli
ultimi eventi per verificare i danni che sono stati causati. Il
vero malato resta comunque è il reticolo dei fiumi minori:
nei territori colpiti c’è un altissimo consumo del suolo,
quindi dobbiamo ripensare alla strategia d’intervento.
Perché non è più possibile creare grandi casse di espansione
per rallentare l’energia di una possibile piena, in quanto
l’opera dell’uomo, privata, industriale o agricola, ha
occupato gli spazi disponibili limitrofi ai corsi d’acqua. E
questo, forse più di tutti, è un problema con il quale
dovremmo fare i conti anche in futuro”.
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  ABBONAMENTI CONTATTI ACCEDI 

SEI IN » LA SESIA » VERCELLI

ARCIDIOCESI

A Vercelli la 73ª Giornata del
Ringraziamento
La messa in diretta Rai e il convegno all'Istituto Sacro Cuore

di Robertino Giardina 13 NOVEMBRE 2023 10:27

      aaa
“L’insegnamento biblico suggerisce il principio della fraternità quale paradigma capace

di illuminare ogni attività umana, agricoltura compresa: il mandato di coltivare e

custodire la terra (cf Gn 2,15) coinvolge l’umanità a livello personale, familiare e in ogni

forma di collaborazione con gli altri”.

Il Consiglio Episcopale Italiano introduce con queste parole il messaggio per la 73ª

giornata del Ringraziamento che, tradizionalmente, viene celebrata la seconda

domenica di novembre in tutte le Diocesi della Chiesa. Il tema di quest’anno, deciso

dall’Ufficio nazionale per i problemi sociali e il lavoro della Cei, riguarda “Lo stile

cooperativo per lo sviluppo dell’agricoltura”, mentre la scelta del luogo che ha ospitato

le celebrazioni di questa giornata è ricaduta proprio sull’Arcidiocesi di Vercelli. Il

programma previsto è stato molto corposo, con una mattinata, venerdì 11, dedicata ad

un seminario di Studi all’Istituto Sacro Cuore, un momento di raccoglimento con la

preghiera dei Vespri presso la Basilica di Sant’Andrea e la Celebrazione Eucaristica di

domenica 12 novembre. Altri eventi collaterali sono stati organizzati da alcune

associazione che hanno agito in partenariato e con il patrocinio del Comune e della
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Provincia di Vercelli.  Per l’importanza che ha rivestito questo evento la S. Messa è stata

trasmessa, in diretta nazionale Rai, dal Duomo di Vercelli ed è stata preceduta da una

parte descrittiva che ha rivelato la bellezza paesaggistica, artistica e naturalistica del

nostro territorio. La Celebrazione Eucaristica è stata officiata da monsignor Marco

Arnolfo, Arcivescovo di Vercelli e concelebrata con alcuni sacerdoti tra i quali

monsignor Stefano Bedello, vicario della Diocesi. Vista la solennità dell’evento la

liturgia è stata arricchita dal coro della cattedrale, diretto magistralmente da monsignor

Denis Silano. 

Il seminario di studi all’Istituto Sacro Cuore
“Un’occasione per lodare il Signore per il dono del fratello che condivide il nostro stesso

lavoro, permettendo di vivere l’esperienza di comunità nell’attività agricola, non solo a

livello familiare e aziendale, ma anche nello stile cooperativo”, sono parole dei Vescovi

della Cei che legittimano la necessità di approfondire il tema di quest’anno. Così

l’Istituto Sacro Cuore di Vercelli ha ospitato il seminario “Lo stile cooperativo per lo

sviluppo dell’agricoltura” che ha visto la presenza di relatori di fama nazionale ed

internazionale: Don Bruno Bignami, direttore dell’Ufficio Nazionale per i problemi sociali

e del lavoro della CEI. Relazione: “La fraternità e i beni comuni nella fede cristiana”;

Suor Helen Alford Op economista, decano delle Scienze Sociali presso l’Angelicum di

Roma e presidente della Pontificia Accademia delle Scienze Sociali; Francesca Costero,

responsabile Servizio Cooperazione Internazionale Enaip Piemonte. Testimonianza

Ris.Os.: “La coltivazione del riso per lo sviluppo della costa d’avorio”; Massimo Gargano

direttore Generale Associazione Nazionale Bonifiche e Irrigazioni (A.N.B.I.). Relazione:

“La gestione dell’acqua in agricoltura”. Il seminario si è concluso con una tavola

rotonda, moderata da Gianfranco Quaglia, direttore di Agromagazine, alla quale hanno

preso parte i referenti di alcune associazioni: Acli Terra, Coldiretti, Fai Cisl, Feder.Agri-

Mcl, Terra Viva.

La giornata è stata aperta da monsignor Marco Arnolfo che ha dato accolto i presenti

sottolineando la clemenza del clima: “Benvenuti qui in questa terra del riso in una

giornata felice di sole”. Poi i ringraziamenti: “Grazie davvero alla Commissione

nazionale della pastorale sociale del lavoro, al Direttore e i collaboratori e alle

associazioni che sono quelle che hanno organizzato questo incontro. Quindi davvero

grazie per aver scelto questa città per questo momento di ringraziamento al Signore per

i doni della terra; qui a Vercelli i monaci già nel 1400 hanno introdotto la coltivazione

del riso e quindi ci hanno anche insegnato a cooperare in modo speciale con il Dio

creatore che ci dona questi frutti della terra. I monaci avevano scoperto che questa

zona della Pianura Padana, attraversata dal Po e da altri torrenti, era molto umida e

l'unica coltivazione che andava bene era proprio quella del riso. Questa all'inizio veniva

utilizzata più a scopo medicale ma poi diventerà una grande risorsa a livello di

sussistenza. Grazie ai relatori per questo nostro lavoro che cominciamo con l’invito a

riflettere sulla parola di Dio che ci ispira proprio sul tema della cooperazione”.

Di seguito don Bruno Bignami ha aperto i lavori con alcune riflessioni sul documento

elaborato dalla Commissione episcopale per i problemi sociali e il lavoro della Cei, di

cui tra l'altro don Marco Arnolfo è membro effettivo: “dopo la pubblicazione

dell’enciclica di Papa Francesco “Fratelli tutti” è diventato ancora più chiaro che la

fraternità è il paradigma fondamentale per interpretare la vita sociale, e la giornata di

ringraziamento che noi oggi celebriamo qui a Vercelli diventa occasione per riflettere

Vercelli mancanza
d'acqua: il comunicato
del Comune

Lamporo: si ribalta con
l'auto, morto un giovane
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sullo stile cooperativo, sulla cooperazione che in fondo è una declinazione della

fraternità in campo agricolo. E scopriamo che c'è una stretta relazione tra fraternità,

stile cooperativo, cura per la casa comune e il lavoro della Terra”. Poi, attraverso

l’immagine della cooperazione verticale che interseca quella orizzontale ci ha offerto, in

sintesi, il modello che proviene dal magistero della Chiesa: “quella verticale ci vede

cooperatori appunto, con l'opera di Dio Creatore. Noi riceviamo il dono della terra ed

attraverso il lavoro siamo chiamati a coltivare e custodire un dono ricevuto da Dio che è

l'origine di qualsiasi solidarietà tra le persone. Il senso più profondo di quello che

stiamo vivendo in questi giorni è proprio quello di alzare lo sguardo e dire ‘grazie

Signore’. (…) Allora capiamo che la cooperazione verticale si fonda la cooperazione

orizzontale, quella tra di noi. Sentiamo l'esigenza di un'economia della fraternità e non

della concorrenza. Figlia della cultura, della cura che esprime chi siamo, donne e uomini

amati e capaci di amare, siamo interdipendenti, siamo connessi, siamo in stretta

relazione gli uni con gli altri”. Di seguito è stato il turno di suor Helen Alford, intervenuta

con una relazione molto complessa ma realistica perché fondata su orizzonti

innovativi. In apertura si è soffermata sulla questione della “fratellanza universale”, un

tema molto caro a Papa Francesco che richiama i diritti di libertà e di uguaglianza che

si realizzano nel riconoscere la dignità delle persone. Poi il richiamo alla fratellanza tra

Gesù ed i suoi discepoli che si manifesta con la Resurrezione che segna l’inizio di una

rinnovata relazione, da discepoli a figli dello stesso Padre, Fratelli in Cristo: “Gesù

chiama loro fratelli, i miei fratelli. Lui dà un tono a loro, lui dona gratuitamente a loro

questo tipo di rapporto, perché prima erano i discepoli e lui era il maestro”. Dai temi

della dignità nella fratellanza il passo verso la critica al pensiero economico dominante

e all’individualismo che ne consegue è stato conseguenziale. L’opinione costruttiva che

ne è derivata in tal senso è che solo il connubio tra fede cristiana ed un’economia

basata sulle buone relazioni potrà spingere l’azione del singolo a ricercare non solo la

felicità per se stesso, ma anche per il bene comune. Quindi l’unione fra i principi di

un’economia tesa a soddisfare i bisogni necessari, garantendo dignità e libertà ai

cittadini, e i valori cristiani di solidarietà e giustizia sociale sono da ricondurre alla

realizzazione dell’ideale di Fratellanza universale.

Francesca Corsero ha illustrato il progetto “Ris.os: riso opportunità di sviluppo” che è

partito in un paesino della Costa d’Avorio, Guiglo su impulso della  Regione

Piemonte impegnata nel finanziare le attività correlate. Sono stati coinvolti anche

il  Comune di Villata (Vc) che è capofila del progetto ed Enaip Piemonte come

partner per le attività formative e di orientamento al lavoro. L’obiettivo del progetto è “la

riabilitazione e messa in produzione di diversi ettari di risaie, identificati dall’autorità

locale e ora dismessi o poco produttivi”. Corsero ha spiegato le motivazioni di questo

progetto: “In questo momento più dell'ottanta per cento del riso consumato in Costa

d'Avorio è importato dalla Cina. Il loro problema è anche di sovranità alimentare e di

sostentamento a livello locale che è molto legato all'importazione. In questi anni

sappiamo tutti del caro prezzi, anche legato al trasporto, per cui abbiamo avuto un

grosso problema di innalzamento del costo del riso, con la conseguenza che si

possono consumare meno pasti al giorno. E allora l'idea base è stata quella di

esportare le competenze degli agricoltori, dei tecnici del comune, delle scuole di

formazione professionale in un altro paese, per i nostri fratelli che dall'altra parte hanno

bisogno di sviluppo ed essere autonomi in questo ambito”.

Sulla questione dell’acqua “Bene comune” ha preso la parola Massimo Gargano con
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una disquisizione sulla Gestione dell’acqua in agricoltura. In premessa Gargano ha

descritto le problematiche legate alla gestione dell’acqua con una critica al sistema

delle privatizzazioni o alla cd tecnocrazia finanziaria che porterebbe ad una

concentrazione della gestione nelle mani di pochi. Ha specificato però che: “Non sto

contestando la funzione delle multiutility, sto contestando che se le multiutility non

vengono governate, possiamo avere situazioni di scontro durissimo come oggi avviene

in alcune aree del paese, dove potete immaginare facilmente chi lo vince”. Il modello

che ha proposto è quello dei consorzi di bonifica, “come quello che presiedo, che

gestiscono l’acqua governando la sicurezza idrogeologica, operando la manutenzione

ordinaria e straordinaria su 231.000 km di canali naturali e artificiali, dando l'acqua a

tre milioni e mezzo di ettari di pianura”. Poi è intervenuto su altre problematiche legate

ai cambiamenti climatici, alla cementificazione, al consumo del suolo. Sulla sicurezza

idrogeologica, oramai sempre più attaccata dai fenomeni atmosferici insoliti, ha

proposto un “un piano di manutenzione straordinario nazionale in tutto il paese, che

possa intervenire su tutto il reticolo idrografico del paese” immaginando “ di realizzare

entro il 2030 diecimila, invasi, piccoli e medi invasi, tutti senza cemento, tutti

multifunzionali, cioè in grado di produrre energia con del fotovoltaico galleggiante, ma

anche di produrre energia qualora riusciamo a collegarli con un sistema di caduta delle

acque e quindi da idroelettrico”.
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Lunedì, 13 Novembre 2023  Sereno

Pulizia di fossi, canali e affluenti: il punto del Consorzio di Bonifica
sugli interventi
Hanno interessato i territori di Latina, Cisterna, Sermoneta e anche Fondi. Il presidente Conti: “Queste attività sono essenziali per la difesa idraulica del territorio”

Redazione
13 novembre 2023 11:41

roseguono i lavori di pulizia dei canali da parte Consorzio di Bonifica Lazio Sud Ovest che per questo fa un punto della situazione sugli

interventi effettuati. 

Recentemente sono stati ultimati gli interventi di trinciatura della vegetazione, di profilatura delle sponde e di riescavo dell’alveo sul fosso

Quarto del Casale e sull’affluente destro del fosso Moscarello a Latina. Stesse operazioni di manutenzione hanno interessato anche il fosso

Vaccareccia che attraversa i territori di Cisterna e Sermoneta. 

“Queste attività – dichiara il presidente Lino Conti - sono essenziali per la difesa idraulica del territorio in quanto consentono il corretto

deflusso delle acque e preservano l’ambiente circostante”.

Analoghi interventi di manutenzione sono stati eseguiti anche a Fondi, sul canale Sant’Andrea, un canale lungo circa 4 chilometri e mezzo

equivalenti ad una superficie di 80.000 mq. lavorati. “Questo corso d’acqua attraversa un territorio in cui sono presenti coltivazioni in serra ed

 Accedi
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è di estrema importanza per raccogliere le acque dalla parte del comprensorio che confina con il comune di Itri. Lungo il suo tracciato sono

state realizzate briglie e piccole vasche di decantazione, funzionali a far defluire in modo regolare le acque nel canale Pedemontano (collettore

principale di acque Alte) e da lì direttamente nel mar Tirreno sul litorale di Fondi”.
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F E S T I N A  L E N T E

di Comunicato Stampa 13 Novembre 2023  Attualità

     Home Notizie  Latina Nord Provincia  Sud Pontino  Contattaci     

FOSSO MOSCARELLO E CANALE
SANT’ANDREA, CONSORZIO: “PROSEGUE A

PIENO RITMO LA MANUTENZIONE”
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I
l Consorzio di Bonifica Lazio Sud Ovest prosegue i lavori

sui canali del suo comprensorio. Sono stati recentemente

ultimati gli interventi di trinciatura della vegetazione,

di profilatura delle sponde e di riescavo dell’alveo sul fosso

Quarto del Casale e sull’Affluente destro del Fosso Moscarello

nel Comune di Latina. Stesse operazioni di manutenzione anche

sul Fosso Vaccareccia che attraversa i comuni di Cisterna e

Sermoneta. 

“Queste attività – dichiara il Presidente Lino Conti – sono

essenziali per la difesa idraulica del territorio in quanto

consentono il corretto deflusso delle acque e preservano

l’ambiente circostante”.

Analoghi interventi di manutenzione sono stati eseguiti anche

nel comune di Fondi, sul canale Sant’Andrea, un canale lungo

circa 4 km e mezzo equivalenti ad una superficie di 80.000 mq.

lavorati. 

 Questo corso d’acqua attraversa un territorio in cui sono

presenti coltivazioni in serra ed è di estrema importanza per

raccogliere le acque dalla parte del comprensorio che confina
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con il comune di Itri. Lungo il suo tracciato sono

state realizzate briglie e piccole vasche di decantazione,

funzionali a far defluire in modo regolare le acque nel Canale

Pedemontano (collettore principale di acque Alte) e da lì

direttamente nel mar Tirreno sul litorale di Fondi.
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di Redazione - 13 Novembre 2023 - 15:07    

Più informazioni
su

 frane  maltempo  smottamenti
 unione dei comuni della valle del serchio   mediavalle

UNIONE COMUNI

Frane e alberi caduti: tanti interventi in
Mediavalle durante l’emergenza maltempo
Numerose le attività portate avanti dall’Unione dei Comuni della Mediavalle
del Serchio

  Commenta   Stampa   Invia notizia  2 min

Emergenza maltempo: sono state moltissime le attività portate avanti
dall’Unione dei Comuni della Mediavalle del Serchio durante queste
giornate di allerta meteo, caratterizzate da precipitazioni abbondanti e da
forti raf che di vento.

L’Unione dei Comuni ha messo in atto un costante lavoro di salvaguardia e
controllo delle condizioni del territorio, registrando le varie segnalazioni e
intervenendo in caso di necessità. Un’azione di controllo realizzata dal
centro operativo intercomunale di protezione civile (Coi), situato a Piano di
Gioviano, che svolge una funzione di raccordo, coordinamento e presenza
per tutti i Comuni della Mediavalle.

Sono state infatti numerose le segnalazioni ricevute, soprattutto nei primi
giorni di novembre: in particolare le situazioni maggiormente registrate
hanno riguardato smottamenti, cadute di alberi, interruzioni di energia
elettrica e della linea telefonica. Su quest’ultimo fronte, l’Unione ha ricevuto
centinaia di chiamate, soprattutto dalle zone montane e più isolate: i
funzionari, gli operai e il personale di protezione civile non solo hanno
garantito presenza e collegamento con Enel, ma, in alcuni casi, hanno
portato anche i generatori per evitare di lasciare isolate le famiglie,
soprattutto i più anziani.

Lucca 17°C 8°C

LUmeteo Previsioni

GUARDA IL METEO DELLA TUA CITTÀ 

Maltempo, domenica sotto la
pioggia previsioni

LE PREVISIONI
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su

 frane  maltempo  smottamenti
 unione dei comuni della valle del serchio   mediavalle
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I commenti che includano uno o più link a siti esterni verranno rimossi in automatico dal sistema.

ALTRE NOTIZIE DI MEDIAVALLE

DALLA HOME

    

“L’Unione dei Comuni svolge un ruolo chiave come capo la del sistema di
allerta della protezione civile per i suoi cinque Comuni di riferimento –
commenta il presidente, Marco Remaschi – assicurando una disponibilità
24 ore su 24 del proprio personale per la ricezione di segnalazioni e per
intervenire con tempestività. Durante le allerte arancioni, come quelle della
scorsa e di questa settimana, il Coi viene attivato per gestire le segnalazioni
provenienti dai cittadini tramite i portali dedicati e anche direttamente dagli
uf ci e dagli amministratori locali. Al Centro abbiamo inoltre svolto un
lavoro di costante monitoraggio e controllo dei livelli dei torrenti e del
 ume Serchio, con azioni sul campo da parte degli operai forestali in
raccordo con provincia di Lucca e la Regione Toscana: a questo proposito
auspico che anche per la Mediavalle possa essere siglata la convenzione tra
Genio civile e Consorzio di boni ca Toscana nord-ovest per garantire un
controllo continuativo del reticolo minore e principale. Voglio ringraziare il
personale dell’Unione, che ha dimostrato ancora una volta di conoscere il
territorio e di essere tempestivo nelle risorse”.
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Home   Cronaca   Dissesto idrogeologico: 1,3 milioni per vaso Tartaro-Fabrezza e altri interventi nel Mantovano

Cronaca Home Page

Dissesto idrogeologico: 1,3 milioni per
vaso Tartaro-Fabrezza e altri interventi
nel Mantovano

La Giunta di Regione Lombardia, su proposta dell’assessore regionale al Territorio e Sistemi Verdi, Gianluca

Comazzi, ha approvato oggi una delibera che prevede un nuovo Piano di interventi strutturali per la

mitigazione del rischio idrogeologico per il biennio 2023-2025.

“L’ondata di maltempo che ha investito la Lombardia pochi giorni fa evidenzia, ancora una volta, come il

13 Novembre 2023
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TAGS alessandra cappellari Alessandro Beduschi dissesto idregeologico Gianluca Comazzi

tema del dissesto idrogeologico sia sempre più centrale nella gestione del territorio. Il programma

2023/2025 di interventi per la difesa del suolo approvato oggi è un importante passo avanti per la

prevenzione e la sicurezza delle nostre aree a rischio. La delibera prevede la realizzazione di 43 opere su

tutto il territorio lombardo per finanziamento totale di 48 milioni di euro” afferma l’assessore al Territorio e

Sistemi Verdi Gianluca Comazzi. “Gli interventi sono stati individuati in base alla loro priorità, molti

andranno ad agire per la risoluzione di situazioni locali, segnalate dai sindaci del territorio e verificate degli

Uffici Territoriali Regionali. Altri invece sono azioni strutturali che derivano dalla pianificazione di bacino,

come la realizzazione di nuove vasche di laminazione che, come abbiamo visto, sono fondamentali per

scongiurare i danni derivanti dalle alluvioni” conclude l’assessore.

“Le importanti risorse dedicate anche alla provincia di Mantova -sottolinea l’assessore all’Agricoltura,

Sovranità alimentare e Foreste Alessandro Beduschi, per le quali ringrazio il collega Comazzi, confermano la

massima attenzione di Regione Lombardia sul tema del dissesto idrogeologico e della difesa del suolo. Gli

interventi di adeguamento dell’impianto di sollevamento di Valdaro e di messa in sicurezza di due tratti del

vaso Tartaro a Casaloldo troveranno oltre 1.3 milioni di euro di finanziamento. Contestualmente, con una

delibera del mio assessorato approviamo anche 134.000 euro di sostegno al Consorzio di bonifica Garda

Chiese per i lavori di ripristino dello scolo Redone Superiore danneggiato dal maltempo dello scorso luglio”.

Questi gli interventi in provincia di Mantova

Dal Piano di interventi strutturali per la mitigazione del rischio idrogeologico per il biennio 2023-2025

Messa in sicurezza di due tratti del vaso Tartaro Fabrezza in Comune di Casaloldo. 1.100.000,00 €  – è un

intervento inserito in ODSM da UTR di Mantova su richiesta del Comune di Casaloldo e riguardano i due

tratti del canale Tartaro Fabrezza (RIP) in via D. Alighieri e via Roma.

Interventi di adeguamento dell’impianto di sollevamento di Valdaro (Nodo di Formigosa) 227.997,21 €   –

riguarda la sostituzione delle pompe idrovore del Nodo di Formigosa sul Fiume Mincio a Mantova che

svolge la funzione di fare defluire a valle della città i deflussi di monte, comprensivi degli apporti della

rete minore in sinistra. L’intervento è tra le misure previste dalla Pianificazione di bacino. Si tratta di un

impianto con 30 pompe il costo unitario è di 40.000 Euro e pertanto qui si finanzia un primo lotto.

Delibera fondi ai consorzi di bonifica per interventi post maltempo luglio 2023

134.000 euro di sostegno al Consorzio di bonifica Garda Chiese per i lavori di ripristino dello scolo

Redone Superiore

“Ringrazio l’Assessore al Territorio Comazzi per aver compreso l’importanza dei due interventi nel

Mantovano, in particolar modo quello previsto a Casaloldo per la messa in sicurezza di due tratti del vaso

Tartaro-Fabrezza per 1,1 milioni di euro – dice il consigliere regionale Alessandra Cappellari -. Un’opera

urgente e rilevante che non poteva essere rimandata nell’interesse di tutta la comunità. Altri 228mila euro

saranno invece destinati agli interventi di adeguamento dell’impianto di sollevamento di Valdaro, nodo

Formigosa a Mantova. Bene, quindi, lo stanziamento di questi fondi per interventi urgenti di prevenzione e

sicurezza contro il dissesto idrogeologico sul territorio lombardo. Grazie a Regione Lombardia per questo

nuovo e forte segnale per una sempre più efficace gestione delle acque e della difesa del suolo”.
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Montespertoli. Nuovo percorso pedonale in via Montelupo, approvato il
progetto

Montespertoli. Nuovo percorso pedonale in via Montelupo, approvato il progetto
Lavori nel 2024
[+]ZOOM
Il Consiglio Comunale di Montespertoli ha recentemente approvato il progetto per la
realizzazione di un nuovo percorso pedonale in via Montelupo, ai margini settentrionali del
capoluogo. Il progetto si inserisce nella più ampia strategia di riqualificazione dell´area del
Polo della Salute e del Polo per l´infanzia 0‐6, dal momento che chiuderà un anello pedonale
che consente di arrivare alla nascitura area dei servizi socio‐sanitari ed educativi del Comune
di Montespertoli.
Inoltre, il nuovo percorso pedonale metterà in sicurezza una viabilità ‐ quella della parte urbanizzata di via Montelupo
‐ altamente frequentata dai cittadini per passeggiate e attività di jogging: il progetto prevede la realizzazione del
marciapiede con pavimentazione in autobloccante, l´installazione di nuovi punti luce per l´illuminazione pubblica,
dissuasori di velocità e tre isole fitness attrezzate lungo il percorso. La progettazione del nuovo marciapiede, infatti,
include la realizzazione di alcuni step del progetto "Montespertoli palestra all´aperto", pensato proprio per dotare i
percorsi più frequentati dagli utenti di aree per l´allenamento.
Il nuovo marciapiede avrà larghezza di 150 cm per tutta la lunghezza del tratto coinvolto dai lavori (ovvero fino all
´incrocio con Largo Enrico Fermi) ed è pensato per essere compatibile con la rotonda di futura realizzazione come
parte della nuove viabilità di accesso al Polo per l´infanzia 0‐6. Grazie all´approccio integrato della progettazione,
infatti, sarà possibile dal capoluogo di Montespertoli arrivare ai nascituri edifici dei servizi pubblici a piedi. La vicinanza
dell´area alla pista di servizio del torrente Turbone, realizzata dal Consorzio di bonifica, consentirà anche la
connessione pedonale del capoluogo con la pista stessa.
"La cittadinanza aspettava da molto tempo di poter camminare in sicurezza lungo via Montelupo, e siamo contenti
che presto questo bisogno potrà essere soddisfatto ‐ commenta il Sindaco, Alessio Mugnaini. "Questi lavori sono
anche pensati per avere un pieno e fruibile collegamento pedonale nell´area del nuovo Polo della Salute e del nuovo
Polo per l´infanzia e per integrare le direttrici principali di jogging e attività fisica dei cittadini con postazioni attrezzate
che amplifichino l´esperienza di chi fa sport. Abbiamo lavorato integrando le progettualità per realizzare un
´infrastruttura all´altezza del futuro di Montespertoli e non vediamo l´ora di realizzarla il prossimo anno" conclude.
Secondo il cronoprogramma che si è data l´Amministrazione, i lavori relativi al progetto ‐ dal quadro economico
complessivo di quasi 280000 Euro ‐ saranno avviati nel corso del primo semestre del 2024 e prevederanno anche,
dopo la realizzazione dell´infrastruttura, il rifacimento del manto stradale nell´area del cantiere.
13/11/2023 11.25
Comune di Montespertoli
Montespertoli. Nuovo percorso pedonale in via Montelupo, approvato il progetto. Lavori nel 2024. Il Consiglio
Comunale di Montespertoli ha recentemente approvato il progetto per la realizzazione di un nuovo percorso pedonale
in via Montelupo, ai margini settentrionali del capoluogo. Il progetto si inserisce nella più ampia strategia di
riqualificazione dell´area del Polo della Salute e del Polo per l´infanzia 0‐6, dal momento che chiuderà un anello
pedonale che consente di arrivare alla nascitura area dei servizi socio‐sanitari ed educativi del Comune di
Montespertoli. Inoltre, il nuovo percorso pedonale metterà in sicurezza una viabilità ‐ quella della parte urbanizzata di
via Montelupo ‐ altamente frequentata dai cittadini per passeggiate e attività di jogging: il progetto prevede la
realizzazione del marciapiede con pavimentazione in autobloccante, l´installazione di nuovi punti luce per l
´illuminazione pubblica, dissuasori di velocità e tre isole fitness attrezzate lungo il percorso. La progettazione del
nuovo marciapiede, infatti, include la realizzazione di alcuni step del progetto "Montespertoli palestra all´aperto",
pensato proprio per dotare i percorsi più frequentati dagli utenti di aree per l´allenamento. Il nuovo marciapiede avrà
larghezza di 150 cm per tutta la lunghezza del tratto coinvolto dai lavori (ovvero fino all´incrocio con Largo Enrico
Fermi) ed è pensato per essere compatibile con la rotonda di futura realizzazione come parte della nuove viabilità di
accesso al Polo per l´infanzia 0‐6. Grazie all´approccio integrato della progettazione, infatti, sarà possibile dal
capoluogo di Montespertoli arrivare ai nascituri edifici dei servizi pubblici a piedi. La vicinanza dell´area alla pista di
servizio del torrente Turbone, realizzata dal Consorzio di bonifica, consentirà anche la connessione pedonale del
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capoluogo con la pista stessa. "La cittadinanza aspettava da molto tempo di poter camminare in sicurezza lungo via
Montelupo, e siamo contenti che presto questo bisogno potrà essere soddisfatto ‐ commenta il Sindaco, Alessio
Mugnaini. "Questi lavori sono anche pensati per avere un pieno e fruibile collegamento pedonale nell´area del nuovo
Polo della Salute e del nuovo Polo per l´infanzia e per integrare le direttrici principali di jogging e attività fisica dei
cittadini con postazioni attrezzate che amplifichino l´esperienza di chi fa sport. Abbiamo lavorato integrando le
progettualità per realizzare un´infrastruttura all´altezza del futuro di Montespertoli e non vediamo l´ora di realizzarla il
prossimo anno" conclude. Secondo il cronoprogramma che si è data l´Amministrazione, i lavori relativi al progetto ‐
dal quadro economico complessivo di quasi 280000 Euro ‐ saranno avviati nel corso del primo semestre del 2024 e
prevederanno anche, dopo la realizzazione dell´infrastruttura, il rifacimento del manto stradale nell´area del cantiere.
redattore: Comune di Montespertoli del: 13/11/2023

2 / 2
Pagina

Foglio

13-11-2023

www.ecostampa.it

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 64



SPORT

Crisi climatica, Gargano (ANBI): “Senza
acqua e cibo non c’è umanità”

Pubblicato 34 minuti fa il 13 Novembre 2023
da L'Osservatore d'Italia

Clicca e condividi l'articolo

Tempo di lettura < 1 minuto

“Sull’acqua, come sul cibo, è in atto un forte contrasto fra chi interpreta il

futuro della risorsa come bene economico, di cui detenere la disponibilità per

produrre dividendi e chi invece la vive come servizio per la comunità: ad

affermarlo è Massimo Gargano, Direttore Generale dell’Associazione

Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle Acque

Irrigue (ANBI), intervenuto a Vercelli in occasione della Giornata Nazionale

del Ringraziamento.

“Per questo, di fronte alla crisi climatica – prosegue – è importante un’azione

        
PRIMO PIANO ESTERI CRONACA SCIENZA E TECNOLOGIA CULTURA E SPETTACOLI COSTUME E SOCIETÀ SPORT TV

CONTATTI
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ARGOMENTI CORRELATI

fondata su tre pilastri nell’interesse generale: manutenzione straordinaria del

territorio, nuove infrastrutture idriche, innovazione per ottimizzare la gestione

dell’acqua. Sono queste le condizioni per evitare il ripetersi delle liturgie della

tragedia dopo catastrofi naturali, che si ripetono con cadenze sempre più

ravvicinate e che costano vite umane, nonchè miliardi in danni economici e

sociali. È necessario un nuovo modello di sviluppo, per bloccare

l’inarrestabile cementificazione, che incrementa il rischio idrogeologico,

consumando oltre 24 ettari al giorno solo per l’edificazione civile in un’Italia,

che paradossalmente è in calo demografico. I Piani ANBI per

l’efficientamento della rete idraulica e la realizzazione di nuovi invasi

multifunzionali, nonché strumenti innovativi come Irriframe e GocciaVerde li

mettiamo a servizio del Paese.”

Correlati

 Football Club Frascati, Bucci:
“Qui c’è una Scuola calcio di
alto livello e una società
organizzata”

NON PERDERTI

COMMENTA L'ARTICOLO

SPORT

POTREBBE INTERESSARTI
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L U N E D Ì  1 3  N O V E M B R E  2 0 2 3

66 progetti presentati alla regione Lazio nel 2023
per la valutazione di impatto ambientale

 tratto da https://www.regione.lazio.it/cittadini/tutela‐ambientale‐

difesa‐suolo/valutazione‐impatto‐ambientale

02/01/2023 VT Cellere CAVE EUROPOMICE SRL Variante

al piano di coltivazione e recupero ambientale cava di lapillo in

località “Monte Cellere” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐001‐2023 Det. G03038

del 07/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 23 del 21/03/2023

02/01/2023 LT SS Cosma e Damiano CENTRALI

FOTOVOLTAICHE EMERALD 02 SRL Impianto fotovoltaico a terra

della potenza di 4,0404MWp (DC) con connessione alla RTN per una

potenza (AC) pari a 4,000 M W VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐002‐2023 

02/01/2023 FR Anagni CENTRALI FOTOVOLTAICHE VPD

SOLAR 8 SRL Realizzazione dell’impianto agrovoltaico da 9.972,72

kWp denominato “Vico” VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐003‐2023 

04/01/2023 FR Anagni CENTRALI FOTOVOLTAICHE VEI

GREENFIELD 1 Costruzione impianto fotovoltaico a terra, potenza

4.974,76 kW con relative opere di connessione alla rete esistente in

località Via della Consortina VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐004‐2023 

11/01/2023 FR Anagni RIFIUTI BRENNTAG SPA Impianto

di distribuzione prodotti chimici in loc. Area industriali Paduni

Selciatella, Via Frattarotonda Vado Largo n. 6 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐005‐2023 Det. G05427

del 20/04/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 36 del 04/05/2023

19/01/2023 FR Frosinone RIASSETTO URBANO Elco s.r.l.

 Progetto per la realizzazione di un intervento di riqualificazione

e valorizzazione dell'area, del relativo complesso industriale dismesso

Flex S.p.A. (già Permaflex S.p.A.)  Via dei Monti Lepini, Loc. Valle

Fioretta. Realizzazione di un centro commerciale VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐006‐2023 Det. G09788

del 17/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.62 del 03/08/2023

23/01/2023 RM Cave DEPURATORI Acea Ato2 S.p.A.

 Interventi di ampliamento della potenzialità del depuratore di

Cave a 17.000 AE.” in località Speciano (SP12a) VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐007‐2023 

25/01/2023 LT Cisterna di Latina RIFIUTI PLASTA REI

SRL Realizzazione di un impianto di produzione di granuli di resine

termoplastiche a partire da materie prime fossili e rifiuti plastici

post‐consumo riciclati chimicamente.”, in località Zona Industriale

 VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐008‐2023 

27/01/2023 RM Ladispoli RIFIUTI Centro Autodemolizioni

Ladispoli (C.A.L.) di Amoroso Leonardo e C. s.n.c. Realizzazione
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di un nuovo impianto di autodemolizione / centro raccolta e

trattamento dei veicoli fuori uso” in località via Aurelia Km. 38 VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐009‐2023 

08/02/2023 VT Arlena di Castro, Cellere, Piansano, Tuscania,

Canino, Capodimonte, Tessennano GEOTERMIA FUTURO

ENERGIASRL Permesso di ricerca geotermica denominato Arlena di

Castro VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐010‐2023

 Det. G04050 del 27/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 30 del

13/04/2023

08/02/2023 VT Tuscania, Monte Romano, Viterbo

 GEOTERMIA FUTURO ENERGIASRL Permesso di ricerca

geotermica denominato Tuscania VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐011‐2023 Det. G04012

del 24/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 29 dell'11/04/2023

16/02/2023 LT Aprilia CENTRALI FOTOVOLTAICHE DREN

SOLARE 3 Realizzazione Impianto Agrivoltaico della Potenza di 10

MW – denominato Aprilia01 in località Buon Riposo VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐012‐2023 

07/03/2023 VT Capodimonte, Piansano e Marta GEOTERMIA

 Enel Green Power Italia s.r.l. Permesso di ricerca mineraria

Marta VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐014‐2023

 Det. G05861 del 03/05/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del

16/05/2023

07/03/2023 VT Marta e Viterbo GEOTERMIA Enel Green

Power Italia s.r.l. Permesso di ricerca mineraria Laertina

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐015‐2023 Det.

G05860 del 03/05/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

15/03/2023 RM Roma, Campagnano Romano e Anguillara

Sabazia GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso

di Ricerca Mineraria “MELAZZA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐019‐2023 Det. G05862

del 03/05/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 39 del 16/05/2023

16/03/2023 RM Guidonia Montecelio RIASSETTO URBANO

 FEDERAZIONE ITALIANA GOLF Opere temporanee da eseguirsi

nell’ambito del Progetto Ryder Cup 2023 per la Federazione Italiana

Golf, con in località Marco Simone e in zona aereoporto “Alfredo

Barbieri” VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐020‐2023

 Det. G04013 del 24/03/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 29

dell'11/04/2023

11/4/23 LT Latina RIFIUTI SEIPA SRL Attività di recupero

di rifiuti non pericolosi mediante impianto mobile e recupero

morfologico di un settore (cd “Area B”) all’interno dell’area di

rispetto della ex Centrale nucleare di Latina con l’uso degli aggregati

recuperati in località Via Macchia Grande, 6  Borgo Sabotino

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐026‐2023 Det.

G11375 del 25/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 73 del 12/09/2023

11/4/23 RM Guidonia Montecelio RIASSETTO URBANO

 FEDERAZIONE ITALIANA GOLF Opere temporanee da eseguirsi

nell’ambito del Progetto Ryder Cup 2023 per la Federazione Italiana

Golf, con in località Marco Simone e in zona aereoporto “Alfredo

Barbieri” VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐027‐2023

 Det. G10095 del 21/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 63

dell'08/08/2023

12/4/23 RM Roma, Campagnano Romano e Anguillara Sabazia

 GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso di

Ricerca Mineraria “MELAZZA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐030‐2023 Det. G08103

del 09/06/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 51 del 27/06/2023
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24/4/23 RM Roma RIFIUTI IGM COSTRUZIONI SRL

 Progetto per la realizzazione e l’esercizio di un impianto di

gestione rifiuti non pericolosi con annesse attività di recupero (R5)

su singolo codice EER 170504 per riempimento e livellamento di un

lotto interessato da Permesso di Costruire” in località Via G.G. Gizzi,

snc (ingresso secondario dalla complanare del GRA Km 64,800)

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐031‐2023 

27/4/23 LT Latina CENTRALI FOTOVOLTAICHE GREEAN DEAL

SRL Realizzazione Impianto Agrivoltaico della potenza di 1.481,48

kW denominato “Borgo San Michele” VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐032‐2023 

3/5/23 RM Pomezia CENTRALI FOTOVOLTAICHE BDINVEST SRL

 Realizzazione ed esercizio di una centrale di generazione

elettrica da fonte rinnovabile fotovoltaica da 7,02 MWp sita presso

terreno agricolo in Via Monachelle Vecchia VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐034‐2023 Det. G11640

del 04/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 75 del 19/09/2023

8/5/23 RM Pomezia CENTRALI FOTOVOLTAICHE BDINVEST SRL

 Realizzazione ed esercizio di una centrale di generazione

elettrica da fonte rinnovabile fotovoltaica da 8,16 MWp sita presso

terreno agricolo iin Via Torremaggiore snc VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐035‐2023 Det. G11641

del 04/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 75 del 19/09/2023

8/5/23 RM Roma, Campagnano Romano, Formello e Mazzano

Romano GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Istanza di

Permesso di Ricerca Mineraria “CASSIA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐036‐2023 Det. G08620

del 21/06/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 55 dell'11/07/2023

9/5/23 RM Civitavecchia DIFESE SPONDALI COMUNE DI

CIVITAVECCHIA Rifioritura della barriera soffolta e ripascimento

spiagge – II° fase VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐037‐2023 Det. G10991

del 09/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 69 del 29/08/2023

9/5/23 FR Patrica CENTRALI FOTOVOLTAICHE AGATA A SRL

 Realizzazione ed esercizio di un impianto solare fotovoltaico a

terra della potenza di picco (DC) di 7,247 MWp, con connessione alla

RTN per una potenza (AC) di 6,500 MW in località Quattro Strade,

s.n.c. VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐038‐2023 

10/5/23 RM Colleferro RIFIUTI AVIO SPA Centro di prova di

accensione statica (OPTF) per lo sviluppo e la qualificazione di motori

a razzo liquido con propellenti HTP ≥ 95% e RP‐1” nel comprensorio

industriale in località in Via Ariana Km 5.2, 00034 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐039‐2023 

22/5/23 RM Roma RIFIUTI AMA S.p.A. Realizzazione

di un impianto per la selezione e il recupero delle terre di

spazzamento in località via Salaria, 981 Municipio III VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐040‐2023 

22/5/23 RM FIUMICINO, ROMA e CERVETERI GEOTERMIA

 Gesto Italia srl ISTANZA DI PERMESSO DI RICERCA DI RISORSA

GEOTERMICA “TORRIMPIETRA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐041‐2023 Det. G09510

del 11/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 60 del 27/07/2023

23/5/23 RM Campagnano Romano, Anguillara Sabazia e

Trevignano Romano GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL

 Permesso di Ricerca Mineraria “SABAZIA” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐043‐2023 Det. G10693

del 03/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 67 del 22/08/2023

23/5/23 RM Campagnano Romano, Formello, Castelnuovo di

Porto, Sacrofano, Mazzano Romano e Magliano Romano
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intercettazioni sul sistema...

Piccolo laboratorio sul trasporto

pubblico: la Svi...

“Aree enormi a rischio,

cemento e territori senza ...

Trivelle in Adriatico, il governo

va avanti: Zaia ...

Senigallia, FdI presenta il libro

di Giubilei cont...

Condannati nei comuni, resta

l’incompatibilità: ri...

Sci, 5 austriaci lasciano

Cervinia. Condizioni met...

Il Tar del Lazio annulla il

decreto del governo Me...

Alluvione Toscana, esonda il

torrente Bagnolo a Pr...

il fatto quotidiano in edicola.

Sanità, attese vie...

Sciopero dei trasporti, Salvini

minaccia di precet...

Il Fatto Internazionale. Le Pen

in piazza contro l...

Il punto «Salvare l’economia

dall’appetito dei cla...

Le informazioni Domenica 12

novembre tornano le Gi...

Lavori di manutenzione

straordinaria sugli edifici...

L'incidente Auto impatta contro

un daino sulla Lit...

Trenitalia, Lazio: dal 16 al 19

novembre cambia la...

parco nazionale del Circeo.

Ambiente “Animali, uom...

Ponte Sisto (viabilità San Felice

Circeo ‐ Terraci...

Energia: Urso incontra

rappresentanti filiera nucl...

ENEL ‐ Nucleare: Urso,

'dobbiamo riaprire la strad...

Phase‐out carbone, entra nel

vivo il dibattito sul...

Enel, al via al Mimit il comitato

per la decarboni...

Aperto tavolo tecnico su Enel,

le preoccupazioni d...

Con ENELPREMIA WOW! la

sostenibilità conviene Part...

PAVIA, CARABINIERI ED ENEL PIÙ

VICINI PER LA TUTEL...

il fatto quotidiano di domani

MEDIO ORIENTE, BATTA...

EDILIZIA POPOLARE A FORMIA,

VILLA INTERROGA SINDAC...

AUMENTO TARI, PD LATINA:

“UNA MANNAIA PER LA

CITTÀ...

qualità dell'aria nella regione in

base ai dati de...
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 GEOTERMIA ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso di

Ricerca Mineraria “SACROFANO” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐044‐2023 Det. G10694

del 03/08/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 67 del 22/08/2023

23/5/23 RM Riano e  Castelnuovo di Porto RIASSETTO URBANO

 ALS S.r.l.  SVILUPPO PRODUTTIVO E RECUPERO – intervento di

localizzazione di attività produttiva di logistica e recupero

morfologico e vegetazionale delle aree estrattive dismesse e

interventi di miglioramento viabilistico – loc. Piana Perina VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐045‐2023 

29/5/23 RM Roma RIASSETTO URBANO CASTELVITTORIANO

SRL Realizzazione struttura ricettiva turismo all'aria aperta in loc.

via della Cacciuta VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐046‐2023 

31/5/23 LT Fondi DIFESE SPONDALI COMUNE DI FONDI

 Interventi per la difesa e la ricostruzione del litorale di Fondi nel

tratto compreso tra foce Canneto e foce Santa Anastasia VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐047‐2023 Det. G11728

del 05/09/2023

12/06/2023 VT e RM Barbarano Romano, Bassano Romano,

Capranica, Oriolo Romano, Sutri, Vejano, Bracciano,  Canale

Monterano, Manziana GEOTERMIA Enel Green Power Italia s.r.l.

 Permesso di ricerca geotermica Monte Termine VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐049‐2023 Det. G12579

del 25/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 80 del 05/10/2023

12/06/2023 VT e RM Anguillara Sabazia, Bracciano,

Campagnano di Roma,  Cerveteri, Manziana, Roma GEOTERMIA

 Enel Green Power Italia s.r.l. Permesso di ricerca geotermica

Castel Giuliano VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐050‐

2023 Det. G12256 del 18/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 78 del

28/09/23

15/06/2023 RM Ladispoli OPERE COSTIERE COMUNE DI

LADISPOLI INTERVENTO DI DIFESA COSTIERA NEL TRATTO DI LITORALE

COMPRESO TRA TORRE FLAVIA E MARINA DI PALO” ‐CUP:

E69H18000000002 VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐051‐

2023 

15/06/2023 RM Guidonia Montecelio RIFIUTI F.A.T. FUTURO

AMBIENTE E TERRITORIO SRL Ampliamneto di un impianto di

gestione rifiuti speciali già in esercizio ai sensi dell'art.208 del D.lgs.

152/2006 e s.m.i sito in loc. Industriale Tavernelle VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐052‐2023 

19/06/2023 LT Aprilia CENTRALI FOTOVOLTAICHE MIAMI

SRL “REALIZZAZIONE DI UN IMPIANTO SOLARE FOTOVOLTAICO

CONNESSO ALLA RETE ELETTRICA DELLA POTENZA DI PICCO PARI A

19.965,40 kW DA REALIZZARSI IN AREA INDUSTRIALE”, in località

DODICI RUBBIE – VIA RENO SNC  VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐053‐2023 Det. G11772

del 06/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 76 del 21/09/2023

20/06/2023 RM Ciampino e Roma DIFESE SPONDALI

 REGIONE LAZIO ‐ COMMISSARIO RISCHIO IDROGEOLOGICO

 Intervento Codice Rendis AB25IR002/WW “Fosso della

Caffarella ‐ Realizzazione di cassa di espansione” VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐054‐2023 Det. G13544

del 13/10/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 88 del 02/11/2023

20/06/2023 VT Civita Castellana CENTRALI

FOTOVOLTAICHE  ESC Srl  “Impianto di produzione di energia

elettrica da fotovoltaico con potenza complessiva di 810 kWp in loc.

Gargarasse denominato FV Civita” in  località Prataroni/Gargarasse 

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐055‐2023

 Prot. 0787509 del 17/07/2023

anche l'8 novembre (come già

era successo il 6 e i...

per il secondo giorno

consecutivo non sono

disponi...

che strano dopo il boom delle

polveri sottili del ...

regione Lazio e qualità dell'aria

in base ai dati ...

il fatto quotidiano in edicola.

HA VINTO IL FOSSIL...

Qualità dell’aria: il Consiglio

Europeo è pronto a...

polveri sottili, PM 10, ozono,

qualità dell'aria n...

anticipazioni de il fatto

quotidiano di domani. CO...

FOTOGRAFATA LA RARA TIGRE

DELLA MALESIA. WWF. Il n...

qualità dell'aria nella regione in

base ai dati de...

La StrategiaMarina rappresenta

una parte rilevante...

Shell contro Greenpeace:

chiede 8 milioni di dolla...

Greenpeace: l’accordo UE‐

Mercosur favorirà il comm...

SEZZE: CADE DAL MEZZO DI

LAVORO, SI FA MALE

OPERAI...

EROSIONE, RISORSE IDRICHE E

BOLKENSTEIN: SI RIUNIS...

ABC E ECOMONDO: DUE

CONVEGNI SUI RIFIUTI

PIANO DELLA MARINA DI

LATINA, L’OPPOSIZIONE

INSORG...

LITORALE DI TERRACINA,

WWF: “MOZIONE

INSPIEGABILE,...

Rinnovabili. Piantiamola con i

falsi miti. Enel Gr...

I lavori di Enel a San Lorenzo in

Strada fanno eme...

Venaus, da Enel Green Power il

fotovoltaico su tre...

“ENEL GREEN POWER:

PRESENTAZIONE PIANI DI

INVESTIM...

►  ottobre (773)

►  settembre (670)

►  agosto (838)

►  luglio (900)

►  giugno (831)

►  maggio (777)

►  aprile (901)

►  marzo (640)

►  febbraio (722)

►  gennaio (720)
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21/06/2023 LT Minturno RIASSETTO URBANO Comune di

Minturno Intervento di  “Minturno RE‐LIFE: i luoghi dello stare.

Progetto di rifunzionalizzazione di aree urbane dismesse e degradate.

Ambito 1 – Ex Sieci Urban Park”  in località Scauri (Frazione di

Minturno).  VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐056‐

2023 Det. G13843 del 20/10/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 90 del

09/11/2023

21/06/2023 RM Roma DIFESE SPONDALI REGIONE

LAZIO ‐ COMMISSARIO RISCHIO IDROGEOLOGICO Intervento

Codice Rendis AB25IR001 /WW "Fosso Tor Sapienza ‐ Messa in

sicurezza della zona urbana di Tor Sapienza"  VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐057‐2023 Det. G12996

del 03/10/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.84 del 19/10/2023

22/06/2023 RM Roma DIFESE SPONDALI Consorzio

Pietralata Realizzazione delle Opere Pubbliche Prioritarie Strategiche

e funzionali alla riqualificazione urbana dell’ambito per Programma

Integrato n.6, già approvato dal PRG vigente. Progettazione

definitiva delle Opere idrauliche di Messa in sicurezza OP39a, OP39b

e OP39c” in località Pietralata VIA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐058‐2023 

23/06/2023 LT Pontinia CENTRALI FOTOVOLTAICHE SOLAR PV

4 S.R.L. Realizzazione di impianto fotovoltaico a terra della

potenza di 9.336,06 kWp denominato PONTINIA 11 e relative opere di

connessione” Via Migliara 50 SX VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐059‐2023 Det. G12995

del 03/10/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.84 del 19/10/2023

27/06/2023 FR Anagni RIFIUTI Tecnoriciclo Ambiente Srl

 Modifica sostanziale relativa alla piattaforma di produzione CSS

in  località Fonnaina, Zona Ind.le AS, c/o Consorzio Carmesi Carme

03012 Anagni (FR) VIA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐060‐

2023 

12/07/2023 RM Roma RIASSETTO URBANO MUNICIPIO XIV

ROMA CAPITALE Lavori di nuova realizzazione tramite demolizione e

ricostruzione del Centro Polivalente Rino De Vito in L.go Codogno n. 2

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐065‐2023 Det.

G09802 del 17/07/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n.62 del 03/08/2023

17/07/2023 LT Pontinia CENTRALI FOTOVOLTAICHE SOLAR PV

2 S.R.L. Realizzazione di un impianto FV da 6895,26 Kwp

denominato Pontinia 9 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐066‐2023 

19/07/2023 RM Formello, Sacrofano, Roma, Campagnano

Romano, Nepi, Magliano Romano, Mazzano Romano, Castelnuovo di

Porto, Trevignano Romano e Anguillara Sabazia GEOTERMIA

 ENERGIA MINERALS ITALIA SRL Permesso di Ricerca Mineraria

“RAZZANO” VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐067‐

2023 Det. G12050 del 13/09/2023 Pubblicato su B.U.R.L. n. 77 del

26/09/2023

21/07/2023 FR Pignataro Interamna  Villa Santa Lucia e

Piedimonte San Germano CENTRALI FOTOVOLTAICHE ENERGIA

ECOSOSTENIBILE S.R.L. REALIZZAZIONE DI UN IMPIANTO

AGRIVOLTAICO PER LA PRODUZIONE DI ENERGIA ELETTRICA, DELLE

OPERE CONNESSE E DELLE INFRASTRUTTURE INDISPENSABILI

 VERIFICA https://regionelazio.box.com/v/VIA‐070‐2023 

24/07/2023 RM Roma OPERE COSTIERE Direttore ad

interim della Direzione Regionale Lavori Pubblici, Stazione Unica

Appalti, Risorse Idriche e Difesa del Suolo  Intervento di

“Ripascimento di un tratto di litorale di Ostia Levante nel Comune di

Roma Capitale – X Municipio CUP: F82B21000030005 VERIFICA

 https://regionelazio.box.com/v/VIA‐071‐2023 

27/07/2023 LT Latina CENTRALI FOTOVOLTAICHE DIAMOND

FV s.r.l. Intervento di  Costruzione impianto agrovoltaico a terra,

►  2022 (8627)

►  2021 (10629)

►  2020 (10130)

►  2019 (9669)

►  2018 (9238)

►  2017 (8908)

►  2016 (9457)

►  2015 (7447)

►  2014 (5841)

►  2013 (4225)

►  2012 (2514)

►  2011 (1460)

►  2010 (712)

►  2009 (475)

►  2008 (782)

►  2007 (231)

I N F O R M A Z I O N I  P E R S O N A L I

GIORGIO L IBRALATO

VISUALIZZA IL  MIO PROFILO COMPLETO
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Post più vecchio

L U N E D Ì  1 3  N O V E M B R E  2 0 2 3

FOSSO MOSCARELLO E CANALE SANT’ANDREA,
CONSORZIO: “PROSEGUE A PIENO RITMO LA
MANUTENZIONE”

 tratto da https://latinatu.it/fosso‐moscarello‐e‐canale‐santandrea‐

consorzio‐prosegue‐a‐pieno‐ritmo‐la‐manutenzione/

F O S S O  M O S C A R E L L O
E  C A N A L E
S A N T ’ A N D R E A ,
C O N S O R Z I O :
“ P R O S E G U E  A
P I E N O  R I T M O  L A
M A N U T E N Z I O N E ”
di Comunicato Stampa 13 Novembre 2023  Attualità

Il Consorzio di Bonifica Lazio

Sud Ovest prosegue i lavori sui

canali del suo comprensorio. Sono

stati recentemente ultimati gli

interventi di

CONTINUA A LEGGERE

PUBBLICATO DA GIORGIO L IBRALATO ALLE 18:01  

N E S S U N  C O M M E N T O :

Posta un commento

Home page

Iscriviti a: Commenti sul post (Atom)

A R C H I V I O  B L O G

▼  2023 (8061)

▼  novembre (289)

FOSSO MOSCARELLO E CANALE

SANT’ANDREA, CONSORZIO:

...

CONCESSIONI BALNEARI,

SINDACO DI SABAUDIA

PROPONE ...

SANITÀ, LA CONFERENZA DEI

SINDACI PONTINI: ECCO IL...

AUMENTO TARI, PD: “IL REPORT

DE IL SOLE 24 ORE CER...

qualità dell'aria nella regione in

base ai dati de...

66 progetti presentati alla

regione Lazio nel 2023...

45 progetti sottoposti a

valutazione di impatto pr...

Valutazione Impatto Ambientale

‐ ultimi progetti p...

Procedura di Verifica di

assoggettabilità a VAS, a...

Realizzazione di un Impianto

Solare Fotovoltaico d...

ROGHI IN AMAZZONIA, UN

OTTOBRE DA RECORD

AMAZZONIA...

Autorizzazione Unica per

Impianti di Trattamento e...

Autorizzazione Unica per

Impianti di Trattamento e...

Risparmio energetico e

termico, Todi‐smart city

co...

CERANOVA: INAUGURATO

NUOVO SPAZIO ENEL,

RISPARMIO ...

il fatto quotidiano in edicola.

Portogallo: forse ...

AGRICOLTURA, CAUSA E

VITTIMA DEL SUO STESSO

IMPATT...

Il libro L’ arma del gas.

L’Europa nella morsa d...

IL REPORT Efficienza

energetica, la Corte dei

Con...

REATI & CLIMA Brasile, Scozia,

fino alla Ue: cors...

Altro Crea blog  Accedi

P O N T I N I A  E C O L O G I A  E  T E R R I T O R I O
P O N T I N I A  ( L T )  D A L L ' A M B I E N T E ,  A L L A  D I F E S A  D E I  D I R I T T I  C I V I L I  E  S O C I A L I ,  D A L L A  P O L I T I C A

A L L A  T E C N I C A .  S I  R I P O R T A N O  S T R A L C I R I P O R T A N D O N E  A U T O R I .  N O T A :  Q U A L O R A  S I  R I T E N G A  L A

P U B B L I C A Z I O N E  ( O  I  C O M M E N T I )  S I A N O  L E S I V I  O  N O T I Z I E  S U P E R A T E  S I  P R E G A  D I

C O M U N I C A R L O  C O N  M A I L  G I O R G I O . L I B R A L A T O @ G M A I L . C O M  E  S A R A N N O  R I M O S S I .  O P P U R E  A L L O

S T E S S O  M O D O  S I  P U Ò  E S E R C I T A R E  I L  D I R I T T O  D I  R E P L I C A .  Q U A L O R A  S I  R I T E N G A  C H E  U N A

P U B B L I C A Z I O N E  O  P A R T E  D I  E S S A  L E D A N O  I  D I R I T T I  D I  C O P Y R I G H T  O  D I  A U T O R E  S A R A N N O

R I M O S S I

Questo sito utilizza cookie di Google per erogare i propri servizi e per analizzare il traffico. Il tuo indirizzo IP e il tuo
user agent sono condivisi con Google, unitamente alle metriche sulle prestazioni e sulla sicurezza, per garantire la
qualità del servizio, generare statistiche di utilizzo e rilevare e contrastare eventuali abusi.
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Attualità

Campagne soffocate dalla grande
siccità, Greco chiede irrigazione
straordinaria: contatti con Regione

 

    

Di  Redazione  - 13 Novembre 2023  0

 Condividi su Facebook Tweet su Twitter  

Gela. Un’irrigazione straordinaria per consentire agli  agricoltori di potere ricevere

acqua nella zona di Cimia. E’ quanto ha sollecitato il sindaco Lucio Greco al direttore

generale del servizio dighe, dopo aver ricevuto una richiesta di aiuto da parte delle

associazioni di proprietari terrieri e di produttori agricoli. Nei giorni scorsi il Consorzio

di bonifica aveva comunicato che l’assessorato regionale dell’energia aveva interrotto

la fornitura di acqua dalla diga Cimia per il raggiungimento dell’invaso critico e di

conseguenza lo stesso ente di via Marconi aveva informato i suoi utenti. Gli agricoltori

di Gela e Niscemi, attraverso le associazioni di produttori, hanno chiesto

l’autorizzazione a riempire, in maniera straordinaria, vista la perdurante siccità, le

vasche consortili Badia e Settefarine per irrigare qualche giorno la zona Cimia non

servita dalle vasche.

Articoli recenti

“Niente mancette, fondi a Consorzio bonifica e

Casa misericordia”, Di Paola: “Tavolo allargato

si può fare”

M5s, Conte “Rafforzare sano civismo, più

presenza sui territori”

Ue, Tajani “Italia unico Paese non in

recessione”

Tag

acqua  appello  asp  assessore  auto  

caltanissetta  Caltaqua  carabinieri  

centrodestra  cgil  commissione  comune  

consiglio  contagio  coronavirus  covid  

droga  elezioni  emergenza  eni  

forza italia  gela  Gela,  gela calcio

ghelas  giunta  guariti  incendio  

incidente  indagine  lavori  M5S  mafia

maggioranza,  morte  niscemi  

ospedale  Pd  polizia  quotidiano,  

regione  rifiuti  sequestro  sindaco  

tekra

CRONACA POLITICA SPORT ATTUALITÀ DAI COMUNI REGIONE ECONOMIA RUBRICHE 

22.8 Gela, IT lunedì, 13 Novembre, 2023   
C
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  LUNEDÌ 13 NOVEMBRE 2023

        

La benedizione di Monsignor Busca al nodo

idraulico di Mondine di Moglia (Mn)

LA BONIFICA IN APPENNINO

NEWS DALLA BONIFICA EMILIA CENTRALE

La benedizione del Vescovo di Mantova al nodo idraulico di Mondine
(Mn)
Di Redacon -  13 Novembre 2023 15:13 10  0

Monsignor Marco Busca, Vescovo della Diocesi di Mantova, è stato ospite dell’Emilia Centrale per una visita al nodo idraulico di

Mondine, nel Comune di Moglia (MN).

Insieme ad una delegazione – composta dal parroco di Moglia, Don Marco Cerutti; dal sindaco di

Moglia, Claudio Bavutti; e dalla vice sindaca Daniela Baraldi – Monsignor Busca, accolto dal Capo

Settore Impianti consortili Mauro Bigliardi, dal tecnico Steven Benassi e dalla responsabile

Comunicazione Marzia Bonicelli, è stato accompagnato dai membri della Squadra consortile

addetta all’impianto (Sandro Bellintani, Marco Giova, Remo Luppi, Matteo Mambrini, Mario

Sala) alla scoperta delle funzionalità di Mondine, infrastruttura fondamentale sia sotto il profilo della

difesa idraulica, sia per quanto riguarda l’irrigazione del comprensorio, restando piacevolmente

sorpreso e affascinato dalla sua maestosità. Sua Eccellenza ha poi concesso la propria

benedizione all’impianto in quello che, dopo le ultime settimane di allerta a causa delle code di

piena “morbide” sul territorio, è stato un momento particolarmente sentito e significativo per tutta

la comunità.

L’infrastruttura di Mondine, nel territorio del Comune di Moglia (MN) pone in sicurezza

idraulica un bacino di oltre 90 mila ettari e che conta oltre 400 mila abitanti. Le sue 5 pompe

idrovore possono sollevare fino a 50 mila litri al secondo in caso di criticità per immetterli

direttamente nel Secchia e nella chiavica emissaria che protegge il territorio dalle piene del fiume;

l’impianto garantisce inoltre la risorsa idrica all’agricoltura della pianura modenese, vasta circa 30 mila ettari, dalle produzioni

agricole di pregio e in cui sono ubicati anche insediamenti manifatturieri di primaria importanza. Il nodo idraulico, gravemente danneggiato

dal terremoto di maggio 2012, è stato radicalmente rinnovato dal Consorzio di Bonifica dell’Emilia Centrale nell’arco di pochi anni con la

realizzazione di moderni impianti di sollevamento e di difesa idraulica in un contesto storico e architettonico di pregio.

Nativo di Edolo (Valcamonica, BS) Monsignor Busca, che compirà 58 anni il prossimo 30 novembre, è Vescovo della Diocesi di

Mantova dal 2016.
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Altre Notizie In Primo Piano

Pulizia dei fossi , canali e
affluenti, lavoro a pieno
ritmo del Consorzio di
bonifica Lazio Sud Ovest
Articolo Pubblicato il

:

13/11/2023 09:36 Aggiornato:

13/11/2023 09:36

 25

 Share

Il Consorzio di Bonifica Lazio Sud Ovestprosegue, senza sosta,

i lavori sui canali del suo comprensorio. Sono stati

recentemente ultimati gli interventi di trinciatura della

vegetazione, di profilatura delle sponde e di riescavo dell’alveo

sul fosso Quarto del Casale e sull’Affluente destro

del Fosso Moscarello nel Comune di Latina. Stesse operazioni

di manutenzione anche sul Fosso Vaccareccia che attraversa

i comuni di Cisterna e Sermoneta.

“Queste attività – dichiara il Presidente Lino Conti –

sonoessenziali per la difesa idraulica del territorio in quanto

NOTIZIE PIÙ LETTE

Altro 

82enne di Aprilia sorpreso all’interno di un parco
cittadino in possesso di droga.

10/11/2023 12:58

“Pedalata per Luisanna”: questo sabato ad Aprilia
una manifestazione per ricordare Luisanna
Palma ad un anno dalla sua scomparsa.

08/11/2023 12:25

Finali di “Mastro Panettone”: l’apriliano Riccardo
Manduca si qualifica come secondo “Miglior
Panettone d’Italia” nella categoria “Creativo al
cioccolato”.  

09/11/2023 13:21

Nascondeva nel materasso mezzo milione in
contanti: Polizia Locale denuncia uomo di 40 anni

10/11/2023 17:55
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consentono il corretto deflusso delle acque e preservano

l’ambiente circostante”.

Analoghi interventi di manutenzione sono stati eseguiti

anche nel comune di Fondi, sul canale Sant’Andrea, un canale

lungo circa 4 km e mezzo equivalenti ad una

superficie di 80.000 mq. lavorati.

Questo corso d’acqua attraversa un territorio in cui sono

presenti coltivazioni in serra ed è di estrema importanza

per raccogliere le acque dalla parte del comprensorio che

confinacon il comune di Itri. 

Lungo il suo tracciato sono state realizzate briglie e piccole

vasche di decantazione, funzionali a far defluire in modo

regolare le acque nel Canale Pedemontano (collettore

principale di acque Alte) e da lì direttamente

TAGS bonifica canali

 Share
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• Il Panperduto realtà sempre più turistica  

Cronaca

di Redazione Onl ine
13 Novembre 2023

Come mitigare la crisi climatica

La ricetta dei Consorzi di bonifica: manutenzioni, infrastrutture ed innovazione

  Tempo di lettura: Meno di 1 min.

LOMBARDIA

+ Segui Ticino Notizie

Ricevi le notizie prima di
tutti e rimani aggiornato su
quello che offre il territorio
in cui vivi.

FACEBOOK

INSTAGRAM

LOMBARDIA

Il report dell’Osservatorio ANBI (l’Associazione che raccoglie i Consorzi di bonifica del

Paese) in relazione allo stato delle risorse idriche segnala, per il Nord Italia, come i grandi

laghi siano colmi di acqua.

A Como il bacino è tracimato a seguito di un afflusso superiore del 213% alla media.

L’invaso si mantiene ora su di un livello di 109,4 cm ed è pieno per l’88,8% mentre il Lago

Maggiore è al 100,7% di riempimento. Non molto diverso è lo stato dei laghi di Garda e

d’Iseo.

■ PRIMA PAGINA
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Il Panperduto realtà
sempre più turistica

30 secondi fa

Cronaca

Pizzicato a Como con 800
grammi di cocaina in ovuli in
dogana

→ Approfondisci

Cronaca

Ancora una protesta degli
studenti: a Corbetta il Mainardi in
sciopero, ‘nelle classi 14 gradi’
(VIDEO)
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In questi giorni il Presidente di ANBI Francesco Vincenzi ha evidenziato come, accanto alle

quantità straordinarie di pioggia caduta in alcune aree del Paese (come la Toscana) si

registrino ancora in novembre temperature molto elevate, dopo un mese di ottobre che si è

rivelato come il più caldo da 200 anni (+3,14° sulla media 1991-2020).

Il Direttore Generale di ANBI Massimo Gargano ha ricordato, invece, la stringente

necessità, da parte dei Consorzi di bonifica italiani, di attrarre investimenti per la sicurezza

idrogeologica del Paese in modo da poter attuare sistematiche manutenzioni straordinarie sul

territorio e realizzare nuove infrastrutture a fronte della fase climatica in corso,

implementando al contempo l’innovazione tecnologica nella gestione idraulica.

di Redazione Online

 Ultima modifica: 13 Novembre 2023
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  Redazione Umbria Notizie Web  Attualità   13 Novembre 2023

Attualità

Lavori sui corsi d'acqua di tutta la
provincia, nuovo invaso ad Orvieto

(UNWEB) Il Consorzio di Bonifica Tevere Nera a lavoro per fronteggiare il
rischio idrogeologico. Innumerevoli i mezzi e uomini impegnati per
migliorare l'officiosità idraulica dei corsi d'acqua e ripulirne le sponde. I
principali protagonisti di queste attività sono il Torrente Rio Grande ed i
suoi affluenti (comuni di Amelia, Montecastrilli, Guardea e Avigliano
Umbro), il Torrente Arnata (Montecastrilli), il Torrente Calamone (Narni),
i l  f o s s o  d e i  B a r c o n i  ( P e n n a  i n  T e v e r i n a )  e  i l  f o s s o  d e l l a

Fontana (Guardea). Una ingente operazione sta riguardando da vicino anche la ciclovia, nel tratto S. Maria
Maddalena di Terni. 

Gli operatori del Consorzio stanno effettuando il taglio della fitta vegetazione della ciclopedonale per
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Sei qui:  Home / Attualità / Lavori sui corsi d'acqua di tutta la provincia, nuovo invaso ad Orvieto

Avanti 

procedere poi ad una completa pulizia del tracciato. Ultimati invece gli interventi di manutenzione sul Fiume
Nera e sui suoi affluenti, sul fosso di Pantalla, sul fosso Colatore in località Montecampano di Amelia e
sul fosso di Moiallo a Stroncone. Completato poi il secondo stralcio dei lavori di sistemazione idraulica
sul fosso di Stroncone. La direttrice del Consorzio, Carla Pagliari, specifica che: "L'Ente ha terminato tutti gli
interventi in questione, compreso il rifacimento del ponte di via Di Vittorio. Sono stati chiusi i lavori di
manutenzione straordinaria anche per il fosso La Sargiola (Polino)e per il torrente Serra (Terni)". Partiranno
invece a breve le operazioni di rimozione delle alberature cadute e pericolanti lungo le sponde del Nera, in
diversi comuni della provincia. Sarà soggetto ad intervento anche il fosso del Vallo a Terni. La direttrice
Pagliari sottolinea poi che: "Prossimamente affideremo la gara per la pista ciclabile che collegherà Lo Staino
con il Ponte del Toro (Marmore). Si tratta di redigere il progetto esecutivo, bonificare la zona da eventuali
ordigni bellici ed infine eseguire i lavori".

Sul fronte irrigazione invece, l'Ente sta di nuovo mettendo mano agli invasi. "Dopo l'inaugurazione dell'invaso
di Quadrelletto, nel giugno scorso – spiega il presidente dell'Ente, Massimo Manni - ora pensiamo ai due
invasi in località Vallantica. Le vasche saranno completamente potenziate, con pareti in cemento armato, e
saranno capaci di ospitare una capacità idrica di, rispettivamente, 4.800 mc e 7.000 mc". La novità arriva
anche ad Orvieto. "E' in corso di realizzazione – prosegue il presidente - un nuovo invaso nel comune, capace
di contenere 16.000mc di acqua. La struttura, con i relativi impianti di irrigazione, riuscirà a coprire una
superf ic ie i r r igua di  2.700 et tar i .  I l  costo complessivo del l ' intervento è di  2 mi l ioni  e 800mila
euro". L'avanguardia in casa Consorzio passa anche attraverso i sistemi di tele-gestione e tele-controllo dei
canali. L'Ente riuscirà a monitorare in tempo reale i consumi idrici dei principali corsi d'acqua e con il nuovo
sistema sarà possibile svuotare automaticamente i canali nelle zone urbane di Terni a rischio allagamenti. Si
tratta di un intervento di oltre 480mila euro. Infine, sono in corso di affidamento i lavori che riguarderanno
l'impianto di distribuzione del distretto irriguo "Le Sore", nel comprensorio ternano-narnese-sangeminese. "Le
nuove condotte – conclude il presidente - andranno a sostituire completamente le precedenti, ormai datate e
richiedenti continui interventi di manutenzione. Il sistema di controllo della cabina permetterà poi agli utenti –
tramite app – di conoscere in tempo reale i consumi direttamente tramite cellulare".

 

Cos=, in una nota. il Consorzio di Bonifica Tevere Nera
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L’INTERVENTO. IL PUNTO DI ANBI SULLA CRISI CLIMATICA ED IL RISCHIO IDROGEOLOGICO  HomeNews

L’alluvione di Toscana obbliga ad alcune riflessioni, cui devono corrispondere urgenti risposte nella

drammatica corsa ad handicap contro la crisi climatica. La prima è che si stanno riducendo, con velocità

imprevista, i tempi di ritorno per eventi catastrofici lungo la Penisola: in circa un anno si sono registrati

tragici eventi di origine naturale sulle Dolomiti, ad Ischia, nella Marche, in Emilia Romagna ed ora in

Valdarno, oltre naturalmente a numerosi episodi minori (si fa per dire, viste comunque le pesanti

conseguenze sulla vita delle persone).

Firenze, stavolta, è stata “salvata” dalla piena, grazie all’invaso del Bilancino costruito, non senza

polemiche, a difesa proprio della città; contestualmente, però, altri bacini e casse di espansione sul

territorio sono stati letteralmente colmati dalla grande quantità di pioggia caduta, superiore a quella

dell’alluvione del 1966: è l’evidente dimostrazione dell’inadeguatezza della rete idraulica, efficiente ma

tarata in altra epoca, di fronte alla sempre più acuta estremizzazione degli eventi atmosferici, ormai

assimilabili a fenomeni tropicali.

I Consorzi di bonifica, gestori degli oltre 220.000 chilometri della rete idraulica minore e forti di una

diretta esperienza quotidiana, segnalano da tempo l’emergenza, cui è seguita, nel 2019, la presentazione

del Piano ANBI (Associazione Nazionale dei Consorzi per la Gestione e la Tutela del Territorio e delle

Acque Irrigue) per l’efficientamento della rete idraulica.

La proposta è articolata in tre grandi aree di intervento: opere di manutenzione straordinaria (729

progetti), pulizia di bacini in esercizio (90 progetti), completamento di opere incomplete (16 progetti) e

realizzazione di nuovi invasi (23 progetti): in tutto, 858 progetti perlopiù definitivi ed esecutivi, per un

investimento complessivo di oltre 4 miliardi (€ 4.339.137.530, 17) capaci di attivare oltre 21.000 posti di

lavoro.

 Redazione Watergas.it  Politica nazionale

 13 nov 2023

TORNA ALLA LISTA

Articolo per Watergas di Fabrizio

Stelluto, Responsabile Ufficio

Comunicazione ANBI: 858 progetti per

un investimento complessivo di oltre 4

miliardi capaci di attivare oltre 21.000

posti di lavoro, per l’efficientamento

della rete idraulica.
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Per quanto riguarda le opere di manutenzione straordinaria, la suddivisione per macroaree, vede il

maggior numero di progetti nel Centro Italia (266), ma la maggiore necessità di investimento al Nord

(€1.288.827.970,80 per un’occupazione stimata in 6.444 unità). Se, invece, guardiamo la condizione dei

bacini esistenti, si osserva che circa il 10% della loro capacità è occupata non da acqua, ma dal sedime

depositato sul fondo e mai asportato. Tale operazione, indicata dall’ANBI per 90 serbatoi, prevede una

spesa di circa 291 milioni di euro per estrarre oltre 72 milioni di metri cubi di detriti, dando occupazione a

1453 unità lavorative: la situazione più grave si evidenzia nel Sud Italia, dove sono ben 45 i laghi artificiali,

bisognosi di una profonda pulizia.

E’ sempre il Meridione, ma alla pari con il Centro Italia, a vantare il record dei bacini incompleti: sono 6 a

testa e l’investimento complessivo previsto per efficientare le opere è di circa 435 milioni di euro. Il

maggior bisogno di nuovi invasi, invece, si registra nelle regioni settentrionali, dove se ne prevedono 13

(capacità complessiva: mc. 58.323.000) per un investimento di circa 477 milioni di euro capaci di attivare

2385 posti di lavoro. Morale: da anni è nota la debolezza strutturale soprattutto nel Nord del Paese, dove

evenienze meteo hanno in pochi mesi creato enormi danni alle economie di due fra le maggiori regioni.

In questi anni qualcosa è stato fatto, ma continua a mancare una scelta strategica della politica con

allocazione di finanziamenti certi e pluriennali, consapevoli che senza sicurezza idrogeologica non può

esserci alcuna prospettiva di sviluppo e senza disponibilità idrica non c’è l’eccellenza del “made in Italy”

agroalimentare.

A corollario di questa situazione di debolezza strutturale c’è la lunghezza degli iter realizzativi, messa ora

in cruda evidenza dall’impossibilità di utilizzare pienamente i fondi del Piano Nazionale di Ripresa e

Resilienza dove, per altro, i Consorzi di bonifica ed irrigazione sono esempio di virtuosa efficienza;

metterci mediamente 11 anni per realizzare un’opera pubblica è un tempo insostenibile sempre, ma

soprattutto di fronte alla sorprendente velocità del cambiamento climatico: così rimanendo, si

inaugureranno opere già vecchie ancora prima di entrare in esercizio. 
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